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Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

El honor pisoteado por la corrupción y la impunidad

Los miembros de la Unión de Columnistas 
y Articulistas del Estado de Nayarit (UCAN) 
sostuvieron este miércoles pasados un dialogo 
franco y abierto con el Diputado de la fracción 
parlamentaria del PAN, Javier Hiram Mercado 
Zamora, quien a la fecha se ha destacado 
por su dinamismo legislativo y en una de las 
principales figuras de Acción Nacional local 
que pudiera en fechas futuras convertirse en 
su abanderado para contender por la alcaldía 
de Tepic. Jovial, de trato amable y claro 
acercamiento con la sociedad Mercado Zamora 
acudió con puntualidad a la cita concertada con 
la debida antelación. De entrada a tan amena 
conversación el Congresista comentó en breve 
su vida educativa y laboral destacando entre 
otros que es egresado del ITESO en la que 
estuvo becado titulándose con la Tesis “Génesis 
e Historia de la Suprema Corte de Justicia”, 
su vida laboral dio inicio en la Delegación de 
Desarrollo Social, en el Senado de la República 
y candidato por el Pan a diputado local en el 
2011, cargo que no alcanzó aun cuando tuvo 
una copiosa votación, posteriormente ocupo 
los siguientes cargos: Subdelegado del ISSSTE 
y Diputado por la vía plurinominal destacando 
que no obstante no necesitar hacer campaña, 
la realizó en apoyo de sus compañeros de 
partido con trabajo y de forma económica ya 
como diputado, es Presidente de la Comisión de 
Administración y Política Pública, Vicepresidente 
de dirigencias de los Ayuntamientos y Vocal de 
las Comisiones de Hacienda y Cuenta Pública 
y de Seguridad Pública.

 
El dinámico Congresista resultó todo un 

conocedor de los hechos de la vida política de 
nuestra entidad al referirse de forma natural a 
su quehacer legislativo entre lo que enunció 
que a la fecha ha tenido 30 participaciones en 
tribuna y la presentación de 3 iniciativas de 
Ley, siendo éstas las siguientes: reforma al 
artículo 74 de nuestra Constitución para que 
los actores que ocupen cargos públicos cuenten 
obligatoriamente con el adecuado perfil para 
dichos puestos; la de Entrega-recepción enfocada 
tal como su nombre a la entrada y salida y en 
la que se  contemplan términos y sanciones en 

su caso y la Reforma al Reglamento Interior 
de Gobierno del Estado a la cual se adiciona 
el término para casos de ausencia.

 
A preguntas de los comunicadores expresó 

su opinión respecto a los siguientes temas: en 
el caso del asunto del edil del municipio de 
San Blas fue tajante al afirmar que es un caso 
que desafortunadamente está siendo tratado 
en el Congreso, aduciendo que las acciones 
efectuadas por este personaje merecen pena 
corporal y administrativas, en lo referente a la 
administración pública local expresó que los 
puestos gubernamentales están ocupados por 
gente sin el perfil adecuado añadiendo que el 
gobierno estatal mantiene un frente abierto 
contra los miembros del SUTSEM y contra los 
diputados de oposición lo que según su óptica 
ataca la vida democrática de nuestra entidad; 
respecto a pregunta expresa de que se le 
maneja como posible aspirante a la Alcaldía de 
Tepic manifestó que no se descarta al contrario 
se está preparando para tal fin para llegado el 
momento y caso desempeñar un buen papel.

 
Al referirse a quienes desde su visión podrían 

suceder a Roberto Sandoval Castañeda mencionó 
a que en el Revolucionario Institucional están 
visibles con buena aceptación los Senadores 
Margarita Flores, Manuel H. Cota Jiménez y 
Raúl Mejía González; en Acción Nacional puntea 
el alcalde de Tepic Leopoldo Domínguez, y en 
el PRD se vislumbra la figura del expresidente 
municipal de Santiago Ixcuintla y diputado 
Pavel Jarero, expresando que los favoritos 
del actual gobernador para sucederlo son la 
senadora Margarita Flores y el actual alcalde 
del municipio de San Blas.

Al término de tan amena charla con los 
comunicadores afirmó que el PAN no ganará solo 
las elecciones venideras por lo que buscarán 
ir en alianza con el PRD para posicionar a 
dichos entes políticos y presentar una debida 
competencia en la próxima contienda electoral.

 
Esperemos y comentaremos…frago2009@

hotmail.com

MERCADO ZAMORA VA POR TEPIC
-‘Vox Populi’-

Por ‘azares del destino’ –cursi frasecita, 
ya muy desgastada- cayeron en mis manos 
varios cuadernos de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), como un ‘Anuario 
de la Cultura Jurídica Mexicana’, y otros que 
tratan sobre ‘La Facultad de Investigación de 
la SCJN’, de conferencias de sus ministros, 
discursos de bienvenidas, de ceremonias de 
recepción, etc. Bien; uno que me llamó la 
atención a primera vista (‘Prima Facie’) fue el 
de la todavía ministra presidenta de la Primera 
Sala, Olga Sánchez Cordero de García Villegas 
(este 30 de noviembre entrega sus bártulos a su 
sucesor), que desarrolla un interesante tema: 
‘Democracia, Rendición de Cuantas y Estado 
de Derecho. Rescatar la Virtud del Honor’. Un 
breve vuelo sobre ellos será nuestra ocupación 
en este generoso espacio.

La ministra Cordero expone un epígrafe, 
autoría de Alfred Víctor de Vigny (que no sabemos 
quién fue, y se piden disculpas): “El honor es 
la poesía del deber”. Y es, precisamente con el 
valor, con la virtud del ‘honor’ con que comienza 
su disertación magistral, subrayando que, en 
la actualidad, es algo que se está diluyendo, 
desgastando, arrumbando, y sepultando en el 
olvido, “sin recuerdo de su fuerza e influencia 
en el desarrollo de las instituciones, quedando 
en la desmemoria del tiempo, sin posibilidad 
de rescate, de encomio, de elogio… el honor 
es una de la virtudes que nuestra sociedad 
ha ido dejando en el olvido. La indignidad, la 
vileza, la bajeza, la indecencia, la corrupción, 
van ganando la batalla”.

¡Ándale! Luego propone que el honor debiera 
ser rescatado para incorporarlo a la democracia, 
como lo están esos ejes fundamentales del 
campo de la política, que es el respeto a la 
voluntad popular ya la rendición de cuentas 
(la fiscalización).

Cuando los tiempos de la República Romana, 
el poder político era ejercido por los magistrados 
(hoy se les conoce como ‘funcionarios’), los 
cuales (¡ojo!) no recibían emolumentos, y el cargo 
era un honor. Recibían eran sólo la anticipación 
de los fondos necesarios y el reembolso de los 
gastos sostenidos por los mismos en razón 
de las actividades propias de la magistratura. 
Lo mismo ocurría en el Senado, con el cargo 
como honorífico, salvo algunas ‘carguillas’ que 
debían ‘apechugar’ para quedar bien con el 
emperador en turno… Esto nos lleva a enfatizar 
sobre aquella caja denominada ‘erario’, donde 
se guardaban los fondos públicos, y los cuales 
no se debían tocar par un uso indebido, ‘SO 
PENA DE MUERTE’ (así, con mayúsculas muy 
negras)… O sea, el cargo honorario, aceptado 
así, no debía ser un disfraz hipócrita para 
‘robarle al pueblo’.

“Es conveniente recordar –continúa 

la magistrada Olga Sánchez-, a fin de no 
escandalizarnos con la pena al mal uso del erario 
en aquellos tiempos, que la primera noción de 
acto administrativo se ofrece intuitivamente de 
forma negativa: administración era aquello de 
lo que no se puede disponer. Y la razón de la 
dureza de la pera era precisamente la cuestión 
del honor. Manejar recursos no propios, es una 
cuestión de honor que implica hacer uso de algo 
que es de todos: el erario”.

La administración pública es, pues, un 
‘mandato’, que se puede traducir en un ‘voto 
de confianza’ que nosotros los ciudadanos 
depositamos en los servidores públicos, ‘y 
que no puede ser traicionado’; que es lo que 
se hace, de patológica manera, actualmente. 
Aquí entra ese ‘deber ser’ de la institución de 
la ‘Fiscalización’, del ‘Rendimiento de cuentas’. 
En este nivel de avance, leemos: “¿qué mayor 
responsabilidad hay para un ser humano que 
juzgar a uno de sus pares?, y las preguntas 
paralelas ¿qué mayor responsabilidad que la 
disponer de recursos públicos?, ¿qué mayor 
responsabilidad que la de vigilar su cabal 
disposición?

Actualmente la gran mayoría de nosotros, los 
mexicanos con capacidad constitucional para 
votar en esta incipiente democracia (¿gobierna 
realmente el pueblo o una ‘delincuencia 
organizada’?), hemos venido dramáticamente 
perdiendo la confianza en los partidos políticos 
y en los políticos mismos, pues casi todos ellos 
presumen cínicamente sus corrupciones y 
gozan de una vil complicidad con los integrantes 
del poder público que ya es asqueante tanta 
impunidad, aparte de esos ‘populismos’ y 
‘demagogias’ irredentas.

“La democracia electoral no garantiza que 
los gobernantes legítimamente electos por el 
voto popular sean en su desempeño eficaces 
administradores de la riqueza pública. No garantiza 
que van a ser responsables y a rendir cuentas 
de sus actos una vez en el cargo, a menos que 
se cuente con instituciones sólidas, conscientes 
en el cumplimiento de las mismas, que puedan 
constreñirlos al cumplimiento del orden jurídico 
y que los obliguen a trasparentar sus actos y a 
rendir cuentas de los recursos públicos.

La magistrada pide se concretice la necesidad 
de que la administración pública, cada poder o 
nivel de gobierno, sea establezca por servidores 
honestos y eficientes, para que se pape la 
legitimidad, la certidumbre y la veracidad, y 
que rindan efectivamente cuentas, para el bien 
social. Esta señalización vá también para los 
auditores y la titularidad de la fiscalización; que 
no encubran vergonzosa e indignantemente las 
raterías de los funcionarios y de los propios 
gobernantes… ‘Utopía’… ‘Sueños guajiros’… 

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

Aquí en México eso nunca vá a suceder, por 
esa enorme red de complicidades que existe 
desde ya hace mucho tiempo: “Cubríos los 
unos a los otros”…

GARAJE: El premio nacional de poesía 
‘Amado Nervo’ en este 2015 fue para una muer 
orignaria de Tabasco. El año anterior lo fue para 
otro no nativo de Nayarit. Lo que significa que 
en este estado no hay poetas dignos de tal 
premio, ¡qué lástima y que oprobio!

-SE VENDEN CUATRO SACOS DE CEMENTO 
EN CIEN PESOS CADA UNO. ¡APROVECHE 

ESTA GRAN OFERTA! EL AHORRO ES 
DE VEINTE PESOS POR SACO, TAMBIEN 
TENEMOS EN OFERTA GRAVA Y ARENA. 
LLAMAR AL CELULAR 311 136 3981 y TEL. 
PARTICULAR 212 73 58

Referéndum: Y no se olvide que en ‘BAZAR 
MÉXICO” encuentra usted lo mejor en herramientas 
nuevas y usadas, y duplicación de llaves desde 
diez pesos. Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), en la 
colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí lo atiende 
nuestro amigo TOÑO FLORES. Teléfonos 216 
16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. ¡Visítenos y saldrá 
convencido!
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Por Rafael González Castillo 

Ocupan arriba de dos millones  de  
pesos los tablajeros de Tepic para 
comprar  por lo menos un  camión con 
refrigeración.  La unidad la requieren 
con urgencia   porque la carne la 
trasladan del rastro municipal a 
sus negocios en vehículos que 
no están acondicionados para  la 
mencionada actividad.

Por lo anterior casi todas las 

familias de la capital del estado 
consumen carnes rojas  con 
bacterias. Por la dificultad se corre 
el riesgo de que las autoridades  
de salud  cancelen los negocios  
y el lugar  donde son sacrificadas 
las reses.         

El dirigente de los tablajeros de 
Tepic, Fidel Cristóbal  Serratos, 
asegura que  a la mayor brevedad  
posible buscan  resolver el problema 
para que no se dañe  la salud de 
la población.

Con muchas bacterias se 
venden las carnes rojas en 

Tepic: Fidel Cristóbal

Continúa la búsqueda de 
las jovencitas desaparecidas 

en la ciudad de Tepic 
Por Germán Almanza 

Continúan las investigaciones de 
las tres jovencitas reportadas como 
desaparecidas desde el jueves 
pasado, según se menciona que 
hasta el momento existen algunas 
líneas de investigación donde de un 
momento a otro se pudiera dar con 
su paradero, se trata de Cristina 
López Castañeda, estudiante 
de la preparatoria Galileo, Arely 
Andrade López, estudiante de 
la preparatoria Cuauhtémoc y 
Lizeth “N”, estudiante del Cetis 
100, quienes desaparecieron de 
la ciudad de Tepic entre los días 
17 y 19 de noviembre. 

Cabe señalar que según 
versiones de testigos un taxi las 
trasladó hasta Nuevo Vallarta y ya 
se investiga al taxista para que 
informe donde las dejó y con quién, 
pero será con cautela para no 
entorpecer dichas investigaciones 
policiacas.

Arely Andrade, de 18 años 
de edad, fue vista por última 
vez el pasado 17 de noviembre 
y desde entonces la buscan 
desesperadamente, se sabe 
que Cristina López, de 16 años, 
desapareció el pasado jueves, 

alrededor de las tres de la tarde, en 
la zona de Infonavit Los Fresnos 
y se presume que las tres jóvenes 
habrían sido enganchadas por el 
mismo grupo de desconocidos, 
que las habrían sacado del estado. 

En la Fiscalía se informa 
que los familiares de las tres 
jóvenes ya han denunciado sus 
desapariciones,  pero también 
solicitan el apoyo de la ciudadanía 
para difundir sus imágenes y 
colaborar en su búsqueda en 
todo el estado de Nayarit y de 
la república mexicana, será 
de buena ayuda que todos los 
comunicadores y quienes están en 

las redes sociales difundan toda 
la información que se proporcione 
por las autoridades.  

Afirman sus padres que si 
existen alguna información sobre 
el paradero de las jóvenes se 
pueden comunicar a los siguientes 
números telefónicos y al mismo 
tiempo compartir esta información 
entre los amigos y familiares.   

Arely: 
311 108 03 45 
311 147 87 60 
Cristina y Lizeth: 
311 847 93 66 
311 113 00 05
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*Entrarán en vigor el 31 de Diciembre.

La asociación de abogados de Nayarit estamos 
listos para juicios orales: Góngora Preciado

Nayarit uno de los estados más 
violentos contra la mujer: Karla Salas 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- El Presidente de la 
Asociación de Abogados de Nayarit, 
Ricardo Leopoldo Góngora Preciado, 
informó en entrevista, “que a través 
de los cursos y capacitaciones 
impartidos gratuitamente por el 
Poder Judicial y/o por la Fiscalía 
General del Estado, ya se encuentran 
listos todos nuestros agremiados 
preparados y capacitados para 
trabajar en materia de los juicios 
orales que entrarán en vigor este 
31 de diciembre”.

“Lo que son la mayoría de los 
abogados litigantes, y que se han 
preocupado por estar al pendiente 
en los diversos cursos a los que se 
les ha convocado, se ha logrado que 
la gran mayoría de los agremiados 
activos, que están con nosotros 
se capaciten para llevar a cabo la 
aplicación de los Juicios Orales 
aquí en la entidad”, y por ello hay 
que ir siempre a la vanguardia para 
brindarle una mejor atención a la 
ciudadanía, que así lo requiera, 
expuso el líder de los abogados.

“Aún no tenemos la fecha exacta, 

pero tengo entendido que será en 
este mes de diciembre, cuando 
estarán por inaugurarse las salas 
donde se estarán llevando a cabo 
los juicios orales, dichas salas 
serán de primer nivel, cumpliendo 
con todos los requisitos que rigen 
de acuerdo a la Secretaría Técnica 
de la aplicación de los Juicios 
Orales”, externó.

Manifestando Góngora Preciado, 
que en algunos juicios Orales que 
ya se han aplicado, dijo,  varios han 
resultado con saldo positivo, tanto 
para el causante y para el ofendido, 
por lo que ha mejorado mucho el 
sistema de juicio penal, ya que 

juicios muy sencillos o un tramite, 
como lo que es un choque como 
delito de transito, en ocasiones se 
alargaban años, y hoy en día son 
muy fáciles de sancionar, abundando 
que en estos Juicios Orales que se 
aplicaron, ambas partes quedaron 
satisfechas por lo que en la mayoría 
de las ocasiones siempre habrá 
alguien que termine siendo no 
favorecido en la resolución, pero 
aquí la persona no favorecida claro 
que debe de ser el responsable del 
incidente.

Por último el entrevistado, hace 
una atenta invitación a todos 
los abogados agremiados a la 
Asociación de Abogados de Nayarit, 
a la próxima inauguración de las 
oficinas ubicadas en calle Sierra 
de Picachos 52 esquina con Sierra 
de Álica fraccionamiento Jardines 
de la Cruz, justo a los juzgados 
mercantiles familiares, y que está 
programado para el 18 de diciembre 
un evento de inauguración de la 
oficina, así como una posada, 
y toma de protesta para nuevos 
integrantes a la cual están invitados 
todos nuestros colegas que deseen 
asistir a este festejo. 

Por: MARIO LUNA

La defensora mexicana de los 
derechos humanos y abogada 
feminista, Karla Michel Salas Ramírez, 
aseguro de que de acuerdo a las 
estadísticas de violencia contra 
la mujer, Nayarit, se encuentra en 
el lugar 5 a nivel nacional, lo que 
habla de que en la entidad, la mujer 
es violentada y en muchas de las 
ocasiones el agresor no recibe castigo 
alguno por parte de las autoridades.

Lo anterior lo mencionó momentos 
antes de que impartiera su curso-taller, 
“El feminicidio y sus expectativas 
frente al Sistema Penal Acusatorio”, 
en el auditorio Rey Nayar, del 
Tribunal Superior de Justicia, donde 
agregó además que existe un grave 
problema en todo el país, por la gran 
desatención, la escasa prevención 

y la falta de sanción por la violencia 
contra la mujer, específicamente en 
los feminicidios.

Entre los años 2013 y 14, han sido 
asesinadas más de 3 mil 800 mujeres 
y desgraciadamente solo el 1.6 por 
ciento han recibido una sentencia, 
sin conocer si dicha sentencia fue 
absolutoria o acusatoria, con ello 
se demuestra con claridad la casi 
total falta de responsabilidad de las 
autoridades competentes por castigar 
este tipo de delitos en el País.

Karla Michel Salas Ramírez, añadió 
que existe una gran falta de respuesta 
institucional ante estos crímenes, 
por ello uno de los retos es superar 
y solucionar la falta de prevención, 
investigación y sanción, por lo que 
es urgente que los operadores de la 
impartición de la justicia conozcan 

el marco jurídico internacional y 
nacional en materia de protección de 
los derechos humanos de las mujeres 
y que actúen en consecuencia.

Refirió que existen críticas 
sustentadas en cómo está conformado 
este delito del feminicidio en la 
legislación ya que no se atienden 
los lineamientos que se mencionan 
en el Código Federal, por lo que en 
Nayarit, este delito está incorporado 
desde el 2012, pero con todas estas 
insuficiencias, por lo que se puede 
calificar como de deficiente este 
sistema penal.

En Nayarit, se deben implementar 
medidas extraordinarias para disminuir 
los índices elevados de violencia 
contra la mujer, por lo que es 
necesario que las mujeres que 
vayan a denunciar ante la Fiscalía, 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Todo se encuentra listo 
para que el próximo sábado 28 del 
presente mes, en el Patio Central 
de la Presidencia Municipal de 
Tepic, el Regidor perredista, Lucio 
Carrillo Bañuelos, rinda ante sus 
representados de la Séptima 
Demarcación y público en general, 
su Primer Informe de actividades. 

Abordado en las céntricas calles 
de la ciudad el regidor del Sol 
Azteca, dijo, que se encuentra 
emocionado por llevar a cabo tan 
emotivo evento, donde dará a 
conocer parte de sus actividades 
realizadas con gran entusiasmo 
durante los primeros 365 días del 
año, como integrante del H. Cabildo 
de Tepic, y del XL Ayuntamiento 
Constitucional.

Indicando el entrevistado, que a 
su Primer Informe está todo mundo 
invitado, así mismo destacó, que 
estarán presentes numerosas 
personalidades de la política, 
autoridades estatales y municipales, 
pero además la gente que a diario 

trabaja con él en brindar la atención 
a todas las personas que buscan 
una gestión o una solución a sus 
problemas y gran parte de personas 
atendidas por él.

Por último agregó emocionado 
Lucio Carrillo Bañuelos, “el próximo 
sábado en punto de las cinco de 
la tarde en el Patio Central de 
la Presidencia Municipal, estaré 
informando de las actividades 
realizadas durante un año, en el 
cual logramos muchas cosas a 
favor de los que menos tienen, 
con gestiones, condonaciones, 
reforestando y promoviendo el 
deporte en cada una de las colonias 
que comprende la demarcación 
que represento”.

El regidor del PRD Lucio Carrillo 
Bañuelos rendirá su primer informe 

*En la Presidencia Municipal de Tepic.

sean atendidas y se les garantice 
una investigación para castigar a 
los agresores.

En este sentido, la abogada 
defensora de 
los derechos 
humanos  y 
f e m i n i s t a , 
aseguró que 
uno de los 
más graves y 
notorios errores 
q u e  v i o l a n 
los derechos 
de la mujer 
en Nayar i t , 
como en otras 
entidades en 
s u  m a r c o 
legislativo, es 
precisamente 
l o s 
procedimientos 
de conciliación 
y la mediación, 
ya que las 
v í c t i m a s 
q u e  e s t á n 
recibiendo este 

delito de violencia,  y maltrato las 
enfrentan de manera desigual contra 
el agresor en ese afán conciliatorio 
y esta práctica está prohibida en la 
legislación federal y en la internacional.

PRD EXHORTA A PONER 
FIN A VIOLENCIA CONTRA 

MUJERES.
- - - - - - -

Muy bien, pero retebién
pero que nadie se asombre
más debe verse también
lo que muchas veces es
violencia contra del hombre
por parte de su mujer.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Presupuesto sin compromiso

 Aplaude el apoyo del helicóptero “El Apache”

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El diputado local y 
Presidente de la Comisión de 
Salud al seno del Congreso 
del Estado, Benigno Ramírez 
Espinoza, dio a conocer 
en entrevista, que gracias 
al apoyo brindado por el 
helicóptero “El Apache”, 
propiedad de la Fiscalía 
General del Estado, y con 
la atinada respuesta del 
Fiscal, Edgar Veytia, ha 

sido de mucha utilidad para todos los 
nayaritas, sobre todo para las familias 
y personas que así lo requieren.

El legislador y doctor de profesión, 
destacó, que con la gran ayuda de 
ese rápido aparato, ha sido posible 
salvar la vida de varias mujeres que 
presentan partos complicados, o de 
menores que han sufrido de graves 
accidentes o picaduras de alacrán, 
y que por las largas distancias han 
requerido del traslado urgente del 
helicóptero, que en la mayoría de 
las veces a cumplido su objetivo de 

salvarles la vida.

También habló de la destacada 
intervención del mandatario nacional, 
quien junto con el gobernador del 
estado, y en coordinación con los 
ayuntamientos locales, actuaron 
de manera inmediata para tratar de 
detener los múltiples casos de Dengue, 
Chikungunya y otras peligrosas 
enfermedades que se presentaron 
en la temporada de calores en la 
entidad, casos que afortunadamente 
fueron localizados y atendidos con 
prontitud.

El diputado benigno Ramírez donará medicamento, 
sabanas sillas de rueda a los que menos  tienen

Por Edmundo Virgen

A pesar de la negativa de los productores 
agrícolas que están en cartera vencida a ser 
embargados en sus bienes por las cajas de 
crédito, que de esta forma pretenden que 
se amorticen las deudas contraídas, los 
campesinos siguen siendo despojados de sus 
bienes mediante la retención  de los mismos 
como medio para asegurar el cumplimiento del 
pago de la deuda, lo cual ya ha sido causa de 
conflictos entre las partes.

Ante esta problemática que afecta a muchos 
campesinos, el ex diputado federal y líder de la 
CNC en la entidad Juan Manuel Rocha Piedra, 

explicó que es lamentable que se presenten 
estas anomalías, aunque hay productores 
que por su propia voluntad están entregando 
algunos de sus bienes para ir pagando la 
deuda que tienen con las instituciones, puesto 
que los prestamos que solicitaron fue para 
contar con recursos propios para sembrar 
sus parcelas, pero desafortunadamente las 
lluvias atípicas que se presentaron afectaron 
las siembras y por este motivo no pudieron 
obtener ganancias.

Rocha Piedra manifestó, que el gobernador 
del estado conoce la situación que priva en el 
campo nayarita y está emprendiendo acciones 

para auxiliar a los campesinos que están en 
cartera vencida, coadyuvando para que se dé 
una renegociación de los adeudos para que 
vuelvan a ser sujetos de crédito.

De esta manera dijo, podrán contar con 
recursos para que vuelvan sembrar la tierra 
y así puedan ir pagando su deuda contraída, 
por que de lo contrario, si no siembran no 
tendrán dinero para que puedan cumplir con 
estos compromisos, apuntó.

Pero a pesar de todas estas adversidades 
que afectan a los agricultores, el líder campesino 
mostro su optimismo en que el próximo año 
2016 será fructífero para el campo nayarita, 

ya que existen importantes proyectos en los 
que ya se trabaja como el canal “Centenario” 
así como otros mecanismo para producir más 
y mejor, lo cual permitirá que los campesinos 
obtengan mejores rendimientos, expresó el 
líder de los ejidatarios en el estado.
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Gestionan renegociación de la deuda de 
campesinos que están en cartera vencida: Rocha

En otro orden de ideas, el legislador 
santiaguense, dijo, “en el transcurso 
de la semana estaré haciendo 
entrega de varias sillas de ruedas, 
sabanas y múltiples medicamentos 
que hacen mucha falta allá en mi 
tierra para mis paisanos, eso lo hago 
con mucho gusto y con mis propios 
medios económicos, invito a los 
demás diputados para que no me 
imiten pero que ayuden a las familias 
o personas que en verdad requieren 
de su desinteresado apoyo”.

Por último el legislador priista, 
estuvo atendiendo a varias personas 
que fueron a visitarlo a la capital 
nayarita, y él uno a uno estuvo 
atendiendo en la propia Sala “Benito 
Juárez García del Poder legislativo, y 
hasta que no quedó persona alguna 
de ser atendida se retiró a su oficina 
para seguir atendiendo a otras más 
gentes de su distrito.
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NECESARIO EL DIALOGO PARA EL DESARROLLO 
DE NAYARIT: MERCADO

Los integrantes de la Unión de 
Columnistas y Articulistas de Nayarit 
(UCAN), se reunieron con el diputado local 
Licenciado Javier Mercado Zamora, en 
céntrico y conocido hotel de esta ciudad, 
en donde respondió de la manera más 
atenta las preguntas formuladas por 
esta asociación periodística, después 
de ofrecer una breve semblanza de su 
currículo.

El diputado es Licenciado en Derecho 
egresado del Instituto Tecnológico de 
Estudios Superiores de Occidente (ITESO) 
de la ciudad de Guadalajara, Jalisco, 
donde ingresó por no haber podido entrar 
a la Universidad de Guadalajara (UdeG), 
por haber concluido su preparatoria en 
colegio particular; sin embargo, gracias 
a una beca fue que cursó sus estudios 
superiores en dicho instituto tapatío.

Comentó que como todo joven que 
concluye sus estudios profesionales, 
llegó a su terruño nayarita con la ilusión 
de acomodarse a trabajar de inmediato; 
pero se topó con los mismos problemas 
por los que pasa todo profesionista recién 
egresado: falta de empleo y oportunidades 
de acuerdo a la carrera terminada. Pero 
como no hay mal que por bien no venga, 
pronto se le presentó la oportunidad de 
colaborar con don Manuel Pérez Cárdenas, 
así como acomodarse como subdelegado 
del ISSSTE, teniendo que residir en el 
Distrito Federal (DF) durante más o menos 
siete años; pero el terruño es el terruño, 
por lo que regresó a Nayarit a trabajar 
desde el primer instante dentro de su 
partido político y participando en el 2011 
como candidato a diputado, pero no le 
alcanzaron los votos para salir favorecido, 
y sin perder la esperanza de nuevo volvió 
a participar, y a pesar de que él quería 
ser diputado por mayoría de votos, por 
circunstancias de movimientos dentro 
de su mismo partido, fue que se hizo 
diputado por la vía plurinominal, aunque 
no por eso se quedó sentado a esperar 
el resultado de las votaciones, sino que 
hizo campaña de proselitismo a favor de 
los candidatos de su asociación política, 
pues afirma que a él le gusta ensuciarse 
los zapatos haciendo gestión social y qué 
mejor oportunidad que aprovechas las 
campañas políticas para hacerlo, pues 
es y ha sido un candidato de a pie.

Desde luego que no faltó la pregunta 
que se le formuló al diputado Mercado 
Zamora, sobre qué opinaba de la papa 
caliente que podría significar el posible 

desafuero del actual presidente municipal 
del municipio de San Blas, a lo que 
respondió que él consideraba que ese 
asunto no tendría por qué haber pasado 
primeramente por el Congreso Estatal, 
sino en otras instancias, que son las que 
juzgan y sentencian, pues a su ver, el 
alcalde mejor conocido como “Layín”, 
debería estar ya en la cárcel y no andar 
haciendo un proselitismo tempranero 
descuidando su municipio el que tiene 
infinidad de carencias. 

Sobre su trabajo legislativo refirió 
el licenciado Javier Mercado que ha 
presentado últimamente una iniciativa de 
ley para que al menos los secretarios de 
despacho ostenten un título profesional 
y desde luego el perfil adecuado al 
despacho que se le asigne; asignación 
que obviamente la otorga el jefe del Poder 
Ejecutivo Estatal, pero que su iniciativa 
va en sentido de que poniendo en dichas 
secretarías a personas versadas en el 
rubro en que trabajarán, se podrían obtener 
mejores resultados y más inmediatos.

Respecto a sus aspiraciones políticas, 
a pregunta expresa de uno de los 
integrantes de la UCAN, sobre si tiene 
por lo pronto aspiración para la alcaldía 
de Tepic, el diputado Mercado Zamora 
respondió que desde luego que tiene 
las ganas de llegar a ser candidato a la 
presidencia municipal de la capital nayarita,  
y desde luego que en caso de que así 
fuera, hacer lo posible por adjudicarse el 
triunfo y tener la oportunidad de ofrecer 
y dar todo de sí en bien de la ciudadanía, 
pues su afán es de dar el mejor servicio 
posible a sus paisanos.

Al cuestionársele sobre el movimiento 
sobre el cambio de administración estatal, 
y si es posible que se esté pensando al 
interior de su partido político sobre una 
posible coalición de partidos, afirmó el 
diputado Mercado que está plenamente 
consciente de que es poco probable que 
compitiendo solo el PAN llegara a lograr 
el triunfo, por lo que lo más factible es 
que sí se pudiera dar esa alianza entre 
partidos para el 2017.

Abundó el licenciado Javier Mercado 
Zamora, que se siente bien asesorado 
por contar a su favor con un senado muy 
particular conformado por panistas de pura 
cepa como don Zeferino Ramos Nuño y 
don Jorge González, entre otros panistas 
de viejo cuño fieles a sus convicciones 
partidistas.

En fechas recientes 
sostuve una plática 
con el Presidente del 
Tribunal de Justicia, 
doctor Pedro Enrique 
Soto,  quien hizo 
e l  p lan teamiento 
respetuoso sobre 
el incremento del 
p r e s u p u e s t o  d e 
egresos del Poder 
Judicial ,  respecto 
l as  neces idades 
para implementar el 
Nuevo Sistema Penal 
Acusatorio, en donde 
pese a las diferencias y visiones partidistas, 
conversamos y vamos a ver la manera de 
un incremento, comenta el Presidente de 
la Comisión de Administración y Políticas 
Públicas del Congreso del Estado, Javier 
Mercado Zamora.

Durante un encuentro con integrantes de 
la Unión de Columnistas y Articulistas de 
Nayarit UCAN, el también vicepresidente de la 
Comisión de Desaparición de Ayuntamientos, 
precisó en torno a la ausencia de diálogo para 
resolver los problemas, no hay consensos 
políticos, la oposición no tiene mayoría y 
en ocasiones nos vemos en la necesidad 
de utilizar otros medios alternativos e 
inconformarse o frenar acciones como 
aquella polémica Ley Mordaza.

Señaló que en el año dos meses de la 
XXXI Legislatura, ha tenido 30 intervenciones 
en tribuna, y presentado tres iniciativas 
de Ley, de las cuales no han tocado 
ninguna de la oposición se quedan en la 
congeladora; la primera, se refiere a que 
los servidores públicos deben tener perfil 
profesional, de acuerdo con el artículo 74 
de la Constitución Local, que maneja los 
requisitos de honorabilidad y título profesional 
preferentemente, yo agregué que el título 
sea expedido por una institución confiable, 
y para los encargados de despacho y áreas 
como finanzas o salud, que la profesión 
sea acorde al puesto designado, o como 
se dice zapatero a tu zapato".

Esa iniciativa cumplió un año y le voy a 
regalar un pastel aunque siga parada, pues 
no trae nada extraordinario, a pesar que no 
es garantía tener un título y desempeñar 
bien una función, pero es necesario se 
tenga la noción de donde se está sentado, 
porque el ciudadano no debe ser atendido 
por servidores carentes de idea de que 
hacen detrás del escritorio.

La segunda iniciativa va encaminada a 
la Nueva Ley de Entrega de Recepción, la 
existente data de 1998 y la Tercera a reformar 
el Reglamento Interior del Congreso, que 
maneja la facultad de la asamblea legislativa 
nombrar a los funcionarios más importantes 
del Congreso, caso el Secretario General, 
Oficial Mayor, Auditor del Órgano Superior 
y el Contralor Interno; propuse, dijo Javier 
Mercado, que la asamblea determine en 
caso de licencia o permisos de separación 
y el tiempo de desempeñarse del interino.

El vocal de la Comisión de Hacienda 
y Cuenta Pública, explica que en su 
experiencia en cargos dentro del Congreso 
y el Senado, percibió cómo se hacen 
las cosas y cómo llegan planchadas 
las iniciativas y propuestas de egresos, 
realizan anteproyectos, hay cabildeos del 
gobierno y las fracciones para consensarlo 
y socializarlo y finalmente se aprueba con 
las inquietudes de los legisladores, no 
cuesta nada, es cuestión de sentarnos a 
platicar y ponernos de acuerdo.

En la reunión con los integrantes de la 
UCAN, el también secretario y vocal de las 
Comisiones de Participación Ciudadana 
y Seguridad de la Cámara, habló de 
su formación como estudiante hasta 
profesionista, de sus decepciones al no 
encontrar empleo y de quienes le echaron 
la mano como Antonio Meza Pérez, Manuel 
Pérez Cárdenas y del origen de su familia 
que integraron el doctor Sebastián Mercado 
y la profesora Linda Zamora, factor que 
deja claro, que el político que aspira al 
Ayuntamiento de Tepic, cuenta con valores 
familiares tan perdidos en la actualidad.

Seguro estoy, que el resto de los 
columnistas tocarán otros tópicos, pues 
el buen Javier Mercado Zamora, comentó 
de todo y sin tapujos.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza Por 

Sergio Mejía 
CanoEl afán de servicio a la ciudadanía

CON PRECAUCIÓN



Jueves 26 de Noviembre de 2015

En el Centro de Justicia 
para la Mujer, la titular de la 
asistencia social en el estado —
acompañada por la directora de 
esa institución, Karolina Ramos, 
y la directora del Instituto para la 
Mujer Nayarita, Gloria Núñez—, 

dio a conocer que, en lo que 
va del año, en ese lugar se 
han  atendido 3 mil mujeres, a 
quienes se les ha proporcionado 

apoyo legal y psicológico, de 
manera profesional y con total 
privacidad.

“Creo que la fortaleza más 
importante que tiene el Gobierno 
es esa sensibilidad, porque lo 

vivimos al día, cuando no era la 
vecina, cuando no era alguien 
cercano, saber que no teníamos 
un lugar a donde recurrir y que la 

justicia no se realizaba como se 
esperaba, que hubiera un lugar 
donde pudieran ser escuchados 
de manera privada, de manera 
cuidada, de manera profesional”, 
indicó la Presidenta del DIF 
Estatal.

Agregó que, como parte de 
las acciones institucionales 
en las que se está trabajando 
para erradicar la violencia, se 

encuentra la construcción de un 
segundo Centro de Justicia para 
la Mujer en Bahía de Banderas. 
Además, dijo, se proyecta que 
para el año entrante todos los 
municipios cuenten con un 
Instituto para la Mujer, donde 
se brinde atención a mujeres 
violentadas, pero que también  
sensibilice y concientice a la 
sociedad.

Durante el evento, la señora 
Soraida Prado Perales quien dijo 
haber sido víctima de violencia, 
agradeció a Roberto Sandoval por 
el apoyo que se le ha brindado 
para salir adelante con su familia; 

“le doy las gracias al Gobernador 
por este Centro de Justicia, para 
hacer, precisamente, justicia a 
la mujer”, enfatizó.

Posteriormente se llevó a cabo 
la presentación del monólogo ‘La 
reina de su casa’, protagonizado 
por Carlos Niebla, con el que 
se busca transmitir un mensaje 
positivo a las mujeres que sufren 
de algún tipo de maltrato, así como 
la importancia de la prevención 
y la denuncia, pero sobre todo 
destacar el valor de la mujer y 
su derecho a vivir una vida libre 
de violencia.

Política

En el marco del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia 
Contra la Mujer, la Presidenta del Sistema DIF Nayarit, Ana Lilia 

López de Sandoval, encabezó una serie de actividades orientadas a 
sensibilizar a la población sobre esa problemática a la que diariamente 

se enfrentan miles de mujeres y niñas en todo el país.

Nayarit se suma a eliminación 
de violencia contra la mujer
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América vence 4-1 a León en el juego de 
ida de los Cuartos de Final y pone al conjunto 

esmeralda al borde de la eliminación
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En representación del Gobernador 
Roberto Sandoval, el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, encabezó el acto 
inaugural de una serie de talleres 

encaminados al Fortalecimiento de las 
Capacidades de las Organizaciones 
de la Sociedad Civil, que lleva a cabo 
la Secretaría de Gobernación federal, 
en coordinación con el Gobierno de 

Nayarit.
En presencia del titular de la 

Unidad para la Atención de las 
Organizaciones Sociales de la 
Secretaría de Gobernación, Francisco 

Yáñez Zenteno, el funcionario 
estatal recalcó la importancia 
de estos encuentros, donde 
convergen propuestas e ideas 
para fortalecer los trabajos 
de las organizaciones de la 
sociedad civil.

A nombre del Gobernador, 
Esp inoza Vargas h izo 
un reconocimiento a las 
organizaciones asistentes 
“po r  acep ta r  nues t ra 
invitación”, e informó que, 
para fortalecer más el papel 
de las organizaciones ante 
la sociedad, el Gobierno de 

Nayarit impulsará tareas académicas, 
docentes y de investigación, “con 
pleno respeto al ámbito de sus 
actividades pero buscando la 
superación constante”, mencionó.

Indicó el funcionario estatal que 
parte fundamental de estos espacios 
es trabajar en equipo, de manera 
organizada, “para que nuestras 
propuestas y objetivos obtengan los 
resultados deseados”.

Los temas contemplados en esta 
capacitación son: Tu organización y 
el género; Procuración de fondos; 

Redes sociales en las actividades 
de las organizaciones de la sociedad 
civil, y Trámite para ser donataria y 
obligaciones fiscales.

En  es te  ac to  es tuv ie ron 
representantes de organizaciones 
sociales de Nayarit; la delegada de 
Gobernación, Silvia Cortés Valdivia; 
el presidente de la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos, Huicot Rivas 
Álvarez; la delegada de Sedesol, 
Liliana Gómez Meza, y el presidente 
del Consejo Estatal de las ONG’s en el 
estado, Carlos Domínguez Rodríguez.

CIUDAD DE MÉXICO, México.- 
Las Águilas del América dieron un 
buen golpe en sus aspiraciones 
de avanzar a las Semifinales del 
Torneo Apertura 2015, al vencer 
4-1 a León en el Juego de Ida de 
los Cuartos de Final, jugado en 
el Estadio Azteca.

Un equipo de León que no 
contó con su mejor goleador, 
Mauro Boselli, ausente por lesión 
y que definitivamente fue factor 
para que América se llevara una 
buena ventaja para el Juego de 
Vuelta a jugarse el sábado a las 
20:06 hora en el Estadio de León.

Un partido en el que León 
complicó por momentos del 
primer tiempo al América, incluso 
poniéndose en ventaja en el 
marcador, pero que terminó por 

desfondarse y sin capacidad de 
reacción cuando se fue abajo en 
el marcador.

América tomó la iniciativa en los 
primeros momentos con Michael 
Arroyo llegando por izquierda, 
y con un León tirado atrás, a la 
espera de una oportunidad para 
contragolpear.

Y apenas se jugaba el minuto 
12, cuando León abrió el marcador. 
En un servicio al área que Paul 
Aguilar intentó despejar de cabeza, 

el balón dio en el travesaño, y 
en el rebote apareció Ignacio 
Gonzaléz para marcar el primer 
tanto del partido.

América preció desconcertado y 
cerca estuvo de recibir el segundo 
al minuto 15, en un remate de 
cabeza de Burdisso que pegó en 
el travesaño. Eran los mejores 
momentos del visitante, que no 
logró traducir en más goles.

Al minuto 22 Paolo Goltz empató 
el marcador, en un remate dentro 
del área, que dejó sin oportunidad 
a William Yarbrough.

América tomó confianza y 
empezó a presionar más, y fue 
al 36 cuando logró ponerse en 
ventaja. Tras un servicio al área, 
Peña despejó, el balón cayó en 
los pies de Paul Aguilar en el 
centro del área, que sin pensarlo 
dos veces metió fuerte zapatazo, 
mandando el balón al fondo de 
las redes.

La mala nota en el partido la dio 
el silbante César Arturo Ramos, 

quien al minuto 44 señaló un penal 
a favor del América, en una acción 
en la que Édgar Andrade cayó en 

el área haciendo pensar en un 
contacto por abajo del arquero 
que nunca existió. Benedetto 
convirtió el penal para el tercero 
del América, aunque Yarbrough 
estuvo cerca de atajar.

Para el segundo tiempo América 
fue un poco más reservado, 
pero sin renunciar por completo 

En Nayarit se trabaja para 
fortalecer organizaciones civiles

al ataque. Sin embargo león no 
tuvo la capacidad para inquietar 
la portería de Moisés Muñoz.

Al minuto 62, Oribe Peralta 
estuvo cerca de conseguir la 
anotación en un disparo al ángulo 
que pasó apenas desviado.

El cuarto llegó al 74 de tiro libre 
desde la izquierda por conducto 
de Michael Arroyo, un disparo 
a primer poste contando con la 

colaboración de Yarbrough, quien 
dejó libre el primer palo y por ahí 
pasó el balón.

León intentó con más ímpetu 
que futbol, pero no pudo recortar 
la desventaja, un marcador 
complicado que le obliga a ganar 
la vuelta 3-0 o 4-1. Si América 
mete dos, los de Juan Antonio 
Pizzi estarían obligados a hacer 6.
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Tepic.-En el marco de la 
presentación de la obra “Compila 
Legislación del Estado de Nayarit”, 
este miércoles en el Congreso del 
Estado se llevó a cabo la conferencia 
“Papel del Legislador en la eficacia 
de los Derechos Humanos”, impartida 
por el Secretario General de Acuerdos 
de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, doctor en Derecho Rafael 
Coello Cetina.

En el mensaje de bienvenida, 
el Presidente del Congreso del 
Estado de Nayarit, diputado Jorge 
Humberto Segura López expresó el 
compromiso que tiene la Trigésima 
Primera Legislatura de trabajar 
en aras de lograr el desarrollo 

integral de los nayaritas, al asumir su 
encomienda en busca de los medios 
que les permitan consolidarse como 
un Congreso de vanguardia.

En cuanto a la obra presentada, 
Segura López comentó que es parte 
de las acciones para legislar de 
forma adecuada, “esta obra tiene 
como contenido la legislación local 
vigente, resultado del arduo trabajo 
de compilación y de sistematización 
legislativa realizado por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, estamos 
ante una herramienta fundamental para 
nuestro quehacer legislativo y también 
constituye un cúmulo importante de 
conocimientos que estará disponible 
para la sociedad”, puntualizó. 

Al referirse a los derechos humanos, 

Logra importantes acciones legislativas con 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación

Política

•	 Se	llevó	a	cabo	la	presentación	de	
la	obra	“Compila	Legislación	del	Estado	
de	Nayarit”	y	se	dictó	la	conferencia:	

“Papel	del	Legislador	en	la	eficacia	de	los	
Derechos	Humanos”.

*El	Congreso	Local	de	Nayarit	
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el legislador agregó que son derechos inherentes 
sin distinción alguna, “todos tenemos los mismos 
derechos sin discriminación alguna”, añadió. 

Por su parte el Secretario General de 
Acuerdos de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, doctor en Derecho Rafael Coello 
Cetina, al desarrollar la conferencia explicó 
sobre la configuración, limitación, restricción 
y las expresiones de la articulación de los 
derechos humanos, de lo que destacó que 
como representantes populares al momento de 
legislar en cualquier tema debe de analizar e 
interpretar para no incurrir en alguna restricción 
para el ciudadano.

“Cada derecho humano es un conjunto de 
prerrogativas que se van actualizando según 
las necesidades, el legislador hoy puede y 
debe articular los derechos humanos, debe 
tomar en cuenta como los jueces del estado 
mexicano está analizando la constitucionalidad 
de las normas que emite y el legislador puede 
defenderse ante una postura de una teoría 
interna o una teoría externa tal como el poder 
revisor de la constitución pudiera frenar las 
teorías externas”, remarcó.

Al concluir su intervención, Rafael Coello 
comentó que gracias a la colaboración de los 
Congresos Locales con la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, en Nayarit se logró 
la obra “Compila Legislación del Estado de 
Nayarit", por lo que agradeció la disposición 
de la Cámara de Diputados por estas acciones 
legislativas que abonan a la actualización de 
un marco jurídico basado en la realidad.
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Nayarit pionero en México con el Programa Cuchara
Como parte de la 

estrategia del Gobierno 
del Estado para combatir 
la desnutr ic ión en 
Nayarit —especialmente 
en la zona serrana—, 
el Secretario de Salud, 
Pavel Plata Jarero, 
anunció la puesta en 
marcha del Programa 
Cuchara ,  e l  cua l 
consiste en dotar de un 
suplemento alimenticio 
fortificado con lípidos, 
vitaminas y minerales 
a más de mil niños 
menores de 2 años de 
edad del municipio de 
El Nayar.

Destacó el Secretario 
de Salud que este 
programa está activo 
en los países latinoamericanos 
de Perú, Colombia y Guatemala, 
y Nayarit es, hasta ahora, el 
único estado de México con este 
beneficio. Detalló que se logró traer 
el Programa Cuchara a la entidad 
por gestión del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.

“Hace unos meses, el Gobernador 
suscribió un convenio con el Hospital 
Infantil de México y con el Banco 
Interamericano de Desarrollo, con 
la finalidad de llevarles alimento 
a los niños indígenas menores de 
dos años, ya que la desnutrición 
llega a repercutir en la talla de 

los infantes, quienes 
dejan de crecer entre 
10 y 15 centímetros”, 
refirió.

Plata Jarero agregó 
que la desnutrición 
t a m b i é n  l i m i t a 
la  capacidad de 
aprendizaje del niño 
y el desarrollo de su 
pleno potencial, por 
lo que se pretende 
que este programa 
dé inicio en enero 
del 2016.

Actualmente, el 
Programa Cuchara 
se encuentra en la 
fase de contratación 
d e  p e r s o n a l , 
requer im ien tos  y 

la adquisición del suplemento 
alimenticio que va proporcionar los 
nutrientes que los niños deberían 
obtener de los alimentos, pero por 
carencias económicas las familias 
no pueden adquirir los productos 
básicos para una alimentación 
completa.

“Darles a estos niños el acceso 
a una buena alimentación, es uno 
de los compromisos del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda para 
que se fortalezcan en materia de 
salud y alimentación”, mencionó 
finalmente el funcionario.

Por su parte, el Jefe del 
Departamento de Investigación 
en Salud Comunitaria del Hospital 
Infantil de México, Samuel Flores 
Huerta, declaró que este programa 
trabajará en la etapa inicial de los 
niños, ya que después del sexto 
mes de lactancia la leche materna 

no es suficiente para brindar los 
nutrientes requeridos por el menor.

Con la puesta en marcha del 
Programa Cuchara, dijo, se pretende 
evitar enfermedades, como la 
anemia, por deficiencia de hierro, 
y el retraso del crecimiento en 
longitud, ya que a largo plazo 
afecta el desarrollo humano.

Asimismo, Ricardo Pérez Cuevas, 
especialista en Protección Social 
y Salud del Banco Interamericano 
de Desarrollo, informó que son 670 
mil dólares, es decir, 11 millones 
300 mil pesos, los que van a 
ser donados en especie por esa 
institución financiera en un lapso 
de cuatro años.
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Develan placa en la UMF 24 del IMSS 
• En la Unidad de Medicina Familiar No. 24 laboran 315 trabajadores comprometidos con la cal-

idad, con la atención al derechohabiente y que día a día se esfuerzan por brindar un trato digno a la 
población usuaria

• El Premio IMSS al la Competitividad es un reconocimiento a los hombres y mujeres valiosos cuyo 
único objetivo es servir a los derechohabientes con calidad 

-En Mega festejo y como parte del regalo de XV años, El 
Amigo Layín quien será el flamante padrino, regalará a las 
jóvenes Blanca Elena y Flor Judith, la presentación de el 

famoso cantante grupero; El Lobito de Sinaloa en Bucerías.
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El presidente municipal de San Blas 
Hilario Ramírez Vilanueva El Amigo 
Layín,  apadrinará a las gemelas 
Blanca Elena y Flor Yudith Partida 
Corona, en sus XV primaveras el 

mismo día que su abuelo el conocido 
ganadero Jaime Corona cumplirá su 
88 aniversario de vida.

El Alcalde amigo, regalará a sus 
nuevas ahijadas, la presentación 

del famoso cantante “El Lobito de 
Sinaloa”, quien estará en concierto 
con sus grandes éxitos, ante invitados 
de la familia Partida Corona, en la tan 
sonada fiesta, este próximo viernes 
27 de noviembre en Bucerías.

El mega festejo, iniciará con 
una cabalgata a las 12:00 horas 
desde el lienzo charro Héctor 
Corona Ramírez, más conocido como 
“Explanada Corona”, hasta la Iglesia 
de la Señora de la Paz, donde se 
oficiará una misa a las 13:00 horas  
y se retornará al mencionado lienzo 
charro para la gran comida que se 
tiene programada a las 15:00 horas, 

junto con la presentación del cantante 
grupero, El Lobito de Sinaloa.

Cabe mencionar que gracias a 
la amistad que une a la familia del 
Alcalde municipal de San Blas desde 

hace diez años con los padres de 
las jóvenes gemelas; los señores 
Anastasio Partida Palomera y Blanca 
Yudith Corona Ramírez, el Alcalde  
apadrinará a las quinceañeras por 
su estrecho lazo de afecto.  

La delegada estatal del Instituto Mexicano 
del Seguro Social en Nayarit, Dora Cecilia 
Espinosa González encabezó el evento de 
develación de la placa alusiva al Premio IMSS 
a la Competitividad 2015 logrado por la Unidad 
de Medicina Familiar (UMF) No. 24. Este 
premio se entrega como un reconocimiento 
a las unidades que han demostrado un alto 
grado de madurez en la implementación del 
Modelo Institucional para la Competitividad.

La delegada estatal, acompañada de los 
integrantes del Consejo Consultivo delegacional 
del IMSS, felicitó a los hombres y mujeres 
valiosos que laboran en la Clínica 24, ya que 
demostraron que se puede mejorar la calidad 
de los servicios que se otorgan para servir 
mejor a las y los derechohabientes y de esta 
forma, cumplir la misión del Instituto.  

Explicó que el Premio IMSS a la Competitividad 
es el reconocimiento a nivel nacional entregado 
por las autoridades federales del Instituto 
Mexicano del Seguro Social a las unidades 
médicas, sociales y administrativas que 
demuestren un marcado mejoramiento de sus 
servicios y la satisfacción de sus usuarios.

Tras develar la placa en la que se reconoce 
a la UMF 24 como ganadora del certamen, 

Layín apadrinará a gemelas en 
sus XV años y regalará presentación 

de “El Lobito de Sinaloa"

Espinosa González enfatizó que “la obtención 
de este premio es un estímulo que nos motiva 
a mejorar y a esforzarnos cada día. Al mismo 
tiempo, se reconoce a quienes con vocación de 
servicio, empeño y compromiso, están logrando 
metas y serán referente a seguir en el futuro”.

Destacó la funcionaria que desde hace 12 
años la delegación no obtenía ningún premio 
de trascendencia nacional en el rubro de la 
calidad y la competitividad. Es decir, de más 
de 3000 unidades del país, sólo 350 fueron 
seleccionadas para participar en el certamen y 
la delegación Nayarit fue digno representante, 
con 8 unidades médicas y administrativas en 
la contienda. De las 8, sólo la UMF 24 fue 
la ganadora del reconocimiento nacional en 
categoría de unidades médicas.

Resaltó que gracias al liderazgo de sus 
directivos y al gran compromiso de los  más 

de 300 trabajadores 
que laboran en la 
UMF 24, se fortaleció 
la misión de trabajo 
y entusiasmo de 
los trabajadores del 
Instituto, toda vez que 
al ganar este Premio IMSS a la Competitividad 
2015, han marcado la diferencia  y son ejemplo 
para los demás trabajadores.

En representación de los integrantes del 
Consejo Consultivo Delegacional, el consejero 
del sector obrero, Eduardo Ruiz Arce felicitó y 
reconoció el esfuerzo de los trabajadores por el 
premio obtenido, porque representa esfuerzo, 
trabajo, vocación y dedicación, que son la 
suma de talentos con que cuenta esta Unidad 
de Medicina Familiar y porque con este logro 
dignifican las acciones de los trabajadores de 

esta gran Institución.
En su oportunidad y en representación 

del secretario general de la Sección 24 
del SNTSS, Raúl Gutierrez Verduzco, 
la Secretaria del Interior y Propaganda, 
Norma Leticia Partida Juárez, felicitó 
y reconoció a los trabajadores de la 

UMF 24 porque de manera permanente realizan 
acciones de mejora. Invitó para que la suma 
de esfuerzos y la conjunción de factores que 
lograron el Premio IMSS a la Competitividad 
2015, se fortalezcan para lograr más éxitos.

Finalmente, el director de la UMF 24, Héctor 
Salinas López resaltó que en esta clínica 
laboran 315 trabajadores comprometidos con 
la calidad, con la atención al derechohabiente 
y que día a día se esfuerzan por brindar un 
trato digno a la población derechohabiente.
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Por Lázaro López

Tepic.- Aunque sus integrantes han 
estado en el ambiente musical por muchos 
años en diferentes agrupaciones y que 
se habían retirado de esto por un buen 
período, el gusanito por volver a tocar 
los ha unido de nuevo y es así como han 
regresado para seguir en lo que siempre les 
ha gustado, puesto que la música la traen 
en la sangre y por supuesto en el corazón, 
ya que la música hay que sentirla, vivirla, 
expresarla para que llegue al público y se 
lleve una agradable sensación de alegría. 

Desde hace un año que decidieron 
volver y han vuelto para 
estar entre los mejores 
grupos versátiles para 
dejar un grato recuerdo 
in te rp re tando  los 
mejores temas que han 
hecho historia, además 
de su repertorio propio. 
Extraños musical es 
un grupo integrado 
por  cuatro grandes 
músicos de aquí de la 
capital Tepic, ellos son: 
Santos (guitarrista), 
Luis Alberto ( baterista), 
Poly (tecladista), Efraín 
(bajista)... 

Y la novedad que 
han incluido por estas 
fechas es a la vocalista 
Iris, esto para darle más 
presencia y variedad 
al repertorio que viene 
ofreciendo a la gente 
que gusta de la buena 
música. (Bueno, ahora 
ya son cinco). 

Nos dieron la sorpresa al entregarnos 
su primer disco, el cual contiene 12 temas 
entre covers  y temas originales: Al ver 
que te vas, Atite, Busca otro amor, Cartas 
marcadas, Con cartitas,  La media vuelta, 
Mejor me marcho, mi olvido, Que seas 
feliz, si no se puede no, Silvia, Yo pago 
las otras... Canciones que podrá usted 
escuchar  con mucho profesionalismo 
en las fiestas donde es contratado este 
novel y a la vez experimentado grupo 
por sus integrantes que le ponen mucho 
entusiasmo para volver a sobresalir. Para 
contratarlos, hay que comunicarse al cel. 
311- 230- 30 96 y al 311- 106- 0144, de 
Tepic, Nayarit.

Extraños Musical... 
Perfectos Desconocidos!

   *****25 DE NOVIEMBRE, DIA 
INTERNACIONAL DE LA ELIMINACION 
DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER. 
Conociendo el índice registrado, de violencia 
contra las mujeres, en América Latina y el 
Caribe. La violencia contra las mujeres en 
América Latina y el Caribe, debe ser enfrentada 
integralmente por los Estados, considerando 
los factores, de desigualdad económica, 
social y cultural, que operan en la sociedad 
y en las relaciones de poder entre hombres 
y mujeres. 20 países cuentan con leyes de 
violencia contra las mujeres, pero sólo 8 países 
(40%) asignan recursos específicos en el 
presupuesto nacional. La violencia contra la 
mujer en los ámbitos privado y público, atenta 
contra su economía. Acoso político en Bolivia, 
único País con legislación específica contra 
el acoso político, en 2014, se registraron 272 
casos, de violencia política a concejales, en 
170 municipalidades. El Perú, 4 de cada 10 
autoridades mujeres fueron víctimas de acoso 
político, en alguna de sus formas en el 2012. 
Acoso en el espacio público. / La calle; en 
Lima, 9 de cada 10 mujeres, entre 18 y 29 
años, han sido víctimas del acoso callejero 
(según datos del 2013). / El transporte; Bogotá 
y Ciudad de México, 6 de cada 10 mujeres, 
han vivido alguna agresión o acoso sexual, en 
el transporte público. Santiago de Chile (las 
principales víctimas, serían niñas y jóvenes que 
se movilizan en el transporte público, 2012). 
6 de cada 10 mujeres han sufrido algún tipo 
de acoso sexual en los espacios públicos. Por 
eso existen las recomendaciones; Fiscalizar 
la aplicación de las leyes para PREVENIR, 
SANCIONAR Y ERRADICAR la violencia contra 
las mujeres. Legislar sobre acoso político, 
para garantizar el ejercicio igualitario de los 
derechos políticos de las mujeres. Avanzar 
en legislación específica, contra el abuso y 
el acoso sexual en el espacio público (Onudh 
México). “las mujeres pueden lograr lo que se 
propongan” siempre y cuando actúen.

   *****¡Y TU PARTICIPACION, ES 
FUNDAMENTAL! Nayarita, tu participación 
es fundamental, para ayudar a erradicar el 

femenicidio en México y sensibilizar a la 
población en general sobre la problemática. 
Y tu participación es fundamental, para urgir 
a las autoridades, a que activen la ALERTA 
DE GENERO e implementen los mecanismos 
preventivos, para acabar con los femenicidios 
en México.

   *****¡QUE VIVA LA LIBERTAD DE 
MANIFESTACION Y PROTESTA! Protesta 
Libre.- En los últimos años, la criminalización de 
la protesta social en México, HA CRECIDO DE 
FORMA PREOCUPANTE. Han sido aprobadas 
cuatro leyes y EXISTEN AL MENOS VEINTE 
INICIATIVAS QUE BUSCAN INHIBIR LA 
PROTESTA, a través de requisitos previos para 
su realización. Además, el uso de armas letales 
y no letales por parte de policías, contra las 
personas, que ejercen su derecho a protestar 
es una constante. El uso del sistema penal 
para acusar de algún delito a manifestantes, 
defensores y defensoras de derechos humanos 
y, en algunos casos, llevarlos a prisión pone en 
peligro EL EJERCICIO DEL DERECHO A LA 
LIBRE PROTESTA y exponen a las personas 
a ser víctimas de prácticas como la tortura y 
el uso excesivo de la fuerza. LA PROTESTA 
ES UN PILAR PARA LA DEMOCRACIA, UN 
MECANISMO PARA EXIGIR O DEFENDER 
DERECHOS Y, UN CANAL PARA EXPRESAR 
DESACUERDOS E INCONFORMIDAES sobre 
temas concretos.

   *****¿QUIEN CONTRIBUYE A AUMENTAR 
LA POBREZA DEL PUEBLO? La lucha contra 
la pobreza, no es lucha por pertenencias. 
ES LA LUCHA POR NUESTRA DIGNIDAD Y 
NUESTROS DERECHOS. Contra la pobreza 
derechos; como el agua, la alimentación, 
la educación y la vivienda, PARA TENER 
JUSTICIA. / La pobreza, es un grave problema 
de derechos humanos. Cuando hablamos de 
pobreza, hablamos de falta de agua, falta de 
acceso a servicios de salud y educación, de 
ausencia de una vivienda digna, de hambre. 
Detrás de estas cifras, se encuentran personas 
con historias DE INJUSTICIAS, DESPOSESIÓN, 
DISCRIMINACIÓN E INSEGURIDAD.

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C

CARPINTERÍA SOLICITA:

CARPINTERO Y AYUDANTE
Presentarse con solitud elaborada en 

Calle Construcción 711
(Esquina con Francisco I. Madero)

Colonia Santa Teresita, Tepic, Nayarit.
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 * En la Liga Mexicana Del Pacifico, Cañeros de los 
Mochis le ganan la Serie a los Venados de Mazatlán

Tecuala, Nayarit.- Festejado por los 
músicos de este municipio, “muchas 
felicidades”. Voy a felicitar a un grupo 
musical en lo especial a mis amigos de: 
“la diferencia de la costa de Quimichis, 
Nayarit”.

Sus integrantes: Jesús Guadalupe 
Zamora, en la tambora; Manuel Jacobo 
Cabrales, en la tarola; Luis Antonio 
Jacobo, cantante; Jorge Antonio 
Amparo Carrillo, cantante; Rubén 
Enríquez Cabrales Olivares, guitarra;  y 

Manuel Antonio Pérez Viera, acordeón 
y requinto.

Y sus números para contrataciones 
son: 389-105-13-69, 389-103-13-69; 
teléfono de oficina, 389-255-00-56.

Atentamente

Licenciado Víctor Alcaraz Gómez

¡Deseándoles mucho éxito en su 
carrera musical!

Día de Santa Cecilia

TECUALA.  Derrick Miramontes, le 
volvió a lanzar con calidad a los Venados 
de casa y un error cambió todo el juego, 
al ganar los Cañeros de Los Mochis 4-2 y 
se llevaron la serie, 2-1, en la temporada 
Potosinos Exprés 2015-2016.

Mazatlán tendrá una doble gira muy 

difícil, porque jugarán el fin de semana 
en Mexicali y de martes a miércoles lo 
harán en la casa de los Charros de Jalisco.

Miramontes (5-2) se sostuvo durante 
7.1 rondas, con seis hits, dos carreras, 
una base y dos ponches. Fue la segunda 
victoria de la temporada ante Venados 
para el derecho en esta temporada.

Thomas Melgaredo, Juan Ramón 
Noriega y Andrés Ávila, quien llegó a 16 
salvados.

Los Cañeros aprovecharon todo, un 
pestañeo, que se convirtió en racimo de 
tres anotaciones.

Ya había dos fuera en la segunda, pero 
Alejandro Soto (3-2) cedió sencillos a 
Sebastián Valle y Rodolfo Amador.

Entonces Sergio García conectó un 
sencillo al central, pero la pelota se le 
escapó a Jesús Fabela y García corrió 
como un verdadero “venado” y no paró 
hasta que llegó barrido al plato.

Mazatlán tenía 17 entradas sin anotar 
carreras a los Cañeros, pero esa sequía 
terminó gracias a un tablazo de cuatro 
estaciones en la sexta.

Jeremías Pineda conectó su tercer 
hit de la noche, pero Esteban Quiroz lo 

Desde el centro del diamante 
Genteypoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal.

entregó en segunda con rola.

Entonces vino Hankerd (3) a conectar un 
salvaje tablazo entre izquierdo y central, 
que se convirtió en un vuelacercas de 
dos anotaciones.

Los visitantes hicieron la cuarta en la 
octava, con wild pitch de Benigno Pruneda.

Alejandro Soto tuvo otra gran actuación, 
con 6.2 entradas, para cinco hits, tres 
carreras, dos limpias, cinco ponches y 
dejó su efectividad en 2.17.

Roberto Espinoza, el debutante, Benigno 
Pruneda, quien cedió una carrera, Jeovanny 
López y Felipe González terminaron.

 
 
Cañeros 4-2 Venados

EQUIPO         123 456 789  C H E
Los Mochis   030 000 010     4 5 0
Mazatlán       000 002 00X    2 8 2

G: D. Miramontes (5-2) P: A. Soto (3-2) 
Sv: A. Ávila (16)

Jrs: C. Hankerd (3)
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Por Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- En días pasados, 
en la Sala de Juntas del Edificio 
de COLPADEMUN; el Primer Edil 
Salvador Saldaña Barrera, hizo acto 
de presencia, para llevar a cabo la 
entrega de cheques a los maestros 
que prestaron sus servicios durante 
los cursos que se realizaron en el 
Centro de Desarrollo Comunitario 
(CDC) de esta Localidad. 

En primera instancia, Saldaña 
Barrera, expresó su felicitación a todo el 
personal presente 
y agradeció a 
cada uno de ellos 
por aportar sus 
conocimientos. 
Dichos cursos 
per tenecen a l 
Programa Federal 
HABITAD, a través 
de la SEDATU. 
Y que en este 
año, así como el 
pasado, fueron 

impartidos en el CDC, con una 
satisfactoria respuesta por parte de la 
ciudadanía. Niños, adultos y hasta los 
jóvenes de la tercera edad, pudieron 
ser partícipes de dichos cursos.

Manualidades, Cocina Vegetariana, 
Reparación de Aires Acondicionados, 
Electricidad, Carpintería, Baile 
Moderno, Baile Folclórico, Arte 
Huichol, etc., fueron los cursos que 
se impartieron en dicho lugar. 

Enhorabuena por el buen gobierno 
que realiza nuestro Presidente 
Municipal, al gestionar y buscar 
espacios de recreación y educación 
para los habitantes de Nuestro Tuxpan.
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Tuxpan
Entrega el edil Saldaña Barrera 

cheques a maestros del CDC

Por Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- El día de 
hoy nuestro Municipio se vestirá 
de Gala, al recibir a artistas de 
talla internacional, los cuales se 
presentarán en distintos eventos 
culturales que el CECAN (Consejo 
Estatal para la Cultura y las Artes) 
tiene preparados para esta Cabecera 
Municipal y el Ejido de Peñas.

El H. XL Ayuntamiento, a través 
del Consejo Estatal para la Cultura 
y las Artes de Nayarit y la Dirección 
de Educación y Cultura Municipal, 
invita a toda la población en general 
a que asistan a las Actividades 
Culturales que se llevarán a cabo 
hoy Miércoles 25 de Noviembre 

dentro del Marco del Festival Cultural 
Amado Nervo 2015.

A las 17:00 horas, en la plaza 
principal de Peñas; se presenta 
desde Venezuela, Normary Quintero/
Narración Oral (Cuenta Cuentos). 

A las 18:00 horas, en el Teatro 
Bicentenario de esta Cabecera 
Municipal se presenta: Caravanas 
Artísticas/Iyari Kuikarieya Canto al 
Corazón.

 
y a las 19:00 horas, Fuoco Di Strada 

Tempo (Circo Contemporáneo), 
evento totalmente gratuito.

¡No pierdas la gran oportunidad 
de disfrutar este exquisito banquete 
cultural!

¡Vive el Festival Cultural Amado 
Nervo 2015! 

Llega a Nuestro Tuxpan el Festival 
Cultural Amado Nervo 2015

14
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Ixtlán del Río
15

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vemos 
que existe gran voluntad de parte 
de la diputada y presidenta del 
comité local Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, para sacar adelante en 
política electoral  al PAN, local, 
actualmente está por arriba de 
los políticos de esta localidad 

al lograr que todos los panistas 
coinciden en que Elsa Nayeli, es 
la mejor y que mejor coyunturas 
políticas tiene. 

Para lograr lo que ha hecho 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, en 
la zona sur y en este municipio 
se necesita una autoridad 
solida, sin cuestionamiento 

alguno sobre su autonomía 
y capacidad, en este sentido 
Elsa Nayeli, es una verdadera 
líder trascendental que le gusta 
hacer equipo y unir  y producir 
con las atribuciones necesarias 
para mejorar estructuras.

 
Hay que mencionar que Elsa 

Nayeli, ha cerrado la brecha 

que impedía se unificaran 
las di ferentes corr ientes 
internas en Acción Nacional 
de manera convencida para 
beneficiar a la ciudadanía, por 
quien ha comentado en varias 
ocasiones, vale la pena luchar 
como condición elemental para 
mejorar la vida democrática en 
este municipio.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa de alta credibilidad, 
en reunión de vecinos en la Moderna, 
con gente del PRI, quien de cara 
a los comicios del 2017 busca 
nuevos rostros; en la búsqueda de 
la renovación municipal sondeando 
entre los vecinos en colonias o 
lugares estratégicos rondando la 
posibilidad de encontrar al candidato 
ideal por la presidencia del lugar. 

Al respecto, en la pasada 
reunión realizada con vecinos de 
la demarcación dos, en la Moderna, 
se mencionó el conocido nombre 
del profesor Juan José García, sin  

duda es un prospecto atractivo por 
su intachable conducta,  además 
de ser un personaje eficiente, lo 
que a  genera que mucha gente 
considere que es el candidato ideal 
por su seriedad y gran cobertura 
educativa. 

Cabe menc ionar  que la 
presidencia no es aquella novia 
que cierto presidente dibujo a su 
modo para sus hijos, con grandes 
curvas y atrayente pechonalidad 
y posaderas de gran relieve 
económico, lamentablemente son 
pocos los buenos elementos que 
residen en este municipio con 
calidad moral y una vida aceptable 
en todos los rubros. 

Mencionan	en	reunión	de	vecinos	
al profesor Juan José como la mejor 
opción		para	la	presidencia	local

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
comentarios vertidos por el 
empresario local Jesús Parra 

Delgado, el actual presidente 
municipal de Ahuacatlán, Jesús 
Bernal, a quien por cierto le 
gusta que le digan Chuyin, es un 
hombre que ha recorrido cada 
momento de su vida con entrega 
al trabajo y la superación, por 
algo ha sido edil dos veces en 
el citado municipio.

Su pasión por la vida política por 
servir a los demás con humildad 
de manera profesional, lo acredita 
como el mejor presidente de dicho 
municipio con mención honorifica, 
su actividad en la política es de 
manera profesional innovando 
en la administración, lo que le 

genero un fuerte rating que le 
permitió de nuevo el triunfo al 
postularse nuevamente candidato 
a la presidencia. 

El empresario Jesús Parra 
Delgado, considera que Chuyín 
Bernal es una persona capaz de 
realizar su destino convencido 
que la autoridad debe de hacer 
el servicio a la gente, es un 
servidor público que contribuye 
al desarrollo del municipio con 
la finalidad de mejorar la calidad 
de vida del ciudadano  con 
excelente obra pública y una 
inversión histórica en la historia 
de Ahuacatlán.

Elsa Nayeli une al PAN y fortalece democracia a nivel local

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El Partido 
de la Revolución Democrática local, 
vive tiempos de crisis con la renuncia 
de su principal líder el profesor Pablo  
Balbuena, quien era su principal 
bastión, perdiendo el control en este 
municipio donde corre el riesgo de 
ser pisoteado por la baja recaudación 
de  votos en las pasadas elecciones 
locales, males que vienen de origen. 

Este abandono por parte de este 
liderazgo predominante y la mala 

forma de organización actual ante 
la presión interna y la gran falta de 
respeto a sus normas de su régimen 
democrático, lo que impide establecer 
las bases para un crecimiento electoral 
constante y permanente, por lo que 
es imposible que  este partido político 
pueda competir con los otros partidos 
políticos. 

En este momento el PRD, no tiene 
ninguna posibilidad de una competencia 
equitativa, con cero opciones de éxito 
en la próxima elección al carecer de 

incentivos suficientes para que la poca 
energía política de izquierda desde el 
punto de vista electoral fluya y deje 
de ser mediocre al mostrar mejores 
armas  de competencia en el ámbito 
electoral local.

Chuyín Bernal realiza profesional 
administración: empresario Jesús Parra

Orientación Psicológica Familiar
¿Te sientes triste, desanimado, que nadie te valora? 

¿Tu familia no es lo que tú has querido a través de los años? 
¿Tienes problemas matrimoniales y no sabes que decisión tomar? 

¿Tus hijos se comportan de manera desordenada y no sabes por qué?

 Además, ofrecemos cursos, talleres y conferencias
Visítanos y te orientaremos con profesionalismo, capacidad y comprensión. 

 
Citas: 311 136 89 86

Psicólogo José Miguel Cuevas Delgadillo

Precios accesibles

El PRD local se debate entre 
la crisis y las oportunidades
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- En la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero” el pasado 
viernes, por instrucciones del presidente 
municipal, Malaquías Aguiar Flores, la 
Dirección de Planeación y Desarrollo a 
cargo del Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez, en coordinación con la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (SEDATU), 
se llevó a cabo un importante e 
interesante taller sobre el Programa de 
Ordenamiento Territorial y Esquemas 
de Reubicación de la Población 
en Zonas de Riesgo, el cual es un 
instrumento político que permite lograr 
la eficiencia económica del territorio 
garantizando, al mismo tiempo, su 

cohesión social, política y cultural 
en condiciones de sustentabilidad. 

Presidiendo este taller, estuvo 
el propio Ing. Sánchez Rodríguez, 
acompañado del Arq. Matías Verdín 
Heras, representante de la empresa 
Planificación Urbana y Medio Ambiente 
S.A. de C.V., quien dirigió el taller; 
y del Ing. Juan Antonio Solís, de 
la Unidad de Desarrollo Urbano y 
Ordenamiento Territorial de la SEDATU, 
quienes explicaron a los presentes que 
había que hacer este tipo de talleres 
que dejen productos suficientes que 
permitan a los ayuntamientos a diseñar 
políticas municipales que consientan 
orientar el uso óptimo del territorio, 
impulsar el desarrollo sustentable de 
las actividades económicas y elevar 

la calidad de vida de la población, 
fortaleciendo la ocupación ordenada 
del territorio.

Al respecto el Ing. Sánchez 
Rodríguez, comentó: “El proyecto 
es una gestión del Presidente 
municipal, Malaquías Aguiar Flores 
quién ha tocado puertas en el 

Gobierno Federal y obtuvo el apoyo 
de la SEDATU para elaborar tan 
importante estudio para el municipio de 
Acaponeta” y agregó: “El Ordenamiento 
del Territorio es un instrumento de la 
política territorial y ambiental cuyo 
objetivo consiste en sentar las bases 
encaminadas al desarrollo integral y 
equilibrado del territorio municipal, con 
la finalidad de asegurar el bienestar y 
progreso de la población garantizando 
el uso sustentable de los recursos 
naturales.”

Convocados no solo estuvieron 
los funcionarios públicos de la actual 
administración, entre ellos varios 
directores de área y regidores del 
H. Cabildo, sino también ciudadanos 
interesados en mejorar la calidad de 
vida del municipio; siendo así que se 
conformó un comité de contraloría 
social mismo que se integró de la 
siguiente manera: Presidente, Dr. 
Heriberto Javier Espinosa Santana; 
Secretario C. Germán Alaníz Quiñones; 
vocal Ing. Marcial Lizárraga Mora y 
como testigos el M.V.Z. Flavio Peña 

Jiménez y la regidora Gladys Livier 
Espinosa Díaz.

Varios ejercicios en tres diferentes 
grupos se hicieron para hacer un 
diagnóstico y detectar las máximas 
prioridades en los diferentes rubros 
que del diario quehacer municipal; 
los responsables del taller se llevaron 
los resultados de esas dinámicas y 
en dos futuras y nuevas sesiones se 
continuarán con los trabajos.

El Arq. Matías Verdín Heras, 
viendo el entusiasmo e interés de 
los participantes, mencionó que el 
XL Ayuntamiento de Acaponeta es 
uno de los seis municipios de Nayarit 
más interesados en llevar adelante el 
programa, y uno de los pocos en todo el 
país en participar y darle la importancia 

quien merece; felicitando al primer 
edil Malaquías Aguiar Flores por su 
participación y aportación, ampliando 
la explicación sobre los beneficios 
que tendrá el municipio al acceder 
participar en el programa, entre otros: 
permite orientar de forma adecuada 
la ordenación del Territorio municipal, 
articulará los diversos instrumentos 
de planeación municipal, orientará 
la dimensión de la Infraestructura 
y el equipamiento urbano, diseñará 
instrumentos para orientar la inversión 
productiva, permitirá desarrollar 
las potencialidades del municipio, 
establecerá políticas para usar 
sustentablemente los recursos 
naturales, mejorar las condiciones 
de vida de la población municipal, 
entre otros. (DCSM).

Por Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El pasado martes 
una comitiva encabezada por el 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, arribó a la población de San 
Dieguito de Arriba para llevar a cabo 
el acto oficial de certificación de ese 
lugar como Comunidad Saludable, 
misma que se ha ganado porque 
cumple con los requerimientos y los 
fines metodológicos, tomando como 
base el Modelo Operativo de Promoción 
de la Salud. El Programa identifica 
tres componentes que se vinculan 
para complementarse: participación 
municipal en la promoción de la 

salud, organización comunitaria para 
la salud y entornos favorables a la 
salud, con lo cual San Dieguito de 
Arriba, recibió ese reconocimiento y 
además porque la población en su 
conjunto merece ese reconocimiento 
de las autoridades ya que posee altos 
índices de salud, no existe muerte 
materna, por lo menos el 80% de la 
comunidad está vacunada, cubren 
los estándares establecidos para el 
“patio limpio”, hay atención oportuna 

a las embarazadas, no hay registro 
de muertes infantiles por alguna 
patología y en general el estado de 
salud de los sandieguinos es buena.

Presentes en el acto, además del 
primer edil, se contó la Presidenta 
del DIF Municipal Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, a la síndica Profa. 
María Celia Villela Ruiz, así como 
los regidores Sergio Sánchez Díaz 
y Socorro Villa Flores; los directores 
de salud y cultura, respectivamente 
Lic. Guillermo Guzmán Jiménez y Dra. 
Aída Aftimos Toledo, y la presencia 
de Dra. Abril Anahí Barrera Ramos, 
Jefa Jurisdiccional II de Tuxpan; la Lic. 
América García Cefo, encargada del 
Programa Comunidad Saludable, de 
la Secretaría de Salud y el Dr. Carlos 
Renato Gallardo Lizola, Coordinador 
de Salud de Acaponeta, quienes 

fueron recibidos por el presidente del 
comisariado ejidal y el juez auxiliar de 
la localidad, Jesús Medina Mendoza 
y José Marco Antonio Arellano Loera, 
respectivamente.

Al hacer uso de la palabra, el 
alcalde acaponetense señaló que las 
acciones de promoción de la salud y 
prevención de enfermedades, además 
de incluir el fortalecimiento de los 
estándares positivos de la salud, 
deben acompañarse del combate a los 
determinantes negativos del proceso 
salud-enfermedad y el control de los 
riesgos del entorno. Abundó diciendo 
que la mejor manera de promover 
conductas saludables es impulsando 

la acción comunitaria para modificar 
los condiciones de la salud y crear 
entornos saludables. 

Malaquías Aguiar concluyó diciendo 
que: “La acción comunitaria es 
un elemento fundamental para el 
fortalecimiento de los servicios de 
promoción de la salud y prevención 
de enfermedades, asimismo, favorece 
la aplicación de políticas públicas 
saludables, impactando en una mejoría 
significativa de la calidad de vida de 
individuos, familias y comunidades, 
por lo que felicito a San Dieguito de 
Arriba por su constancia y preocupación 
por los asuntos sanitarios. (DCSM).
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Productivo taller de ordenamiento territorial 
recibieron el Ayuntamiento y la sociedad civil

Certifican a San Dieguito de Arriba 
como “Comunidad Saludable”
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACIONES PÚBLICAS NACIONALES
RESUMEN DE CONVOCATORIA 025-2015

De conformidad con lo previsto en la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los interesados a participar en las Licitaciones Públicas 
Nacionales número LO-918004999-N56-15, LO-918004999-N57-15, LO-918004999-N58-15 y LO-918004999-N59-15, cuyas bases de participación, se encuentran disponibles 
para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 70, colonia Burócratas Federal, código postal 63170, teléfono 
(311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles, acorde a lo siguiente. 

TEPIC, NAYARIT, A 26 DE NOVIEMBRE DE 2015
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

“Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa”, “Esta 
obra fue realizada con recursos públicos federales”.

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N56-15 Proyecto para Rehabilitación y Modernización del Boulevard, Calle Tijuana, Tramo: del 
Km 0+000 al Km 1+500, en el Municipio de Ruiz, Nayarit

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

26/11/2015

05/12/2015, 10:00 horas

04/12/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 12/12/2015, 09:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N57-15 Construcción de Puente Vehicular Miravalles Municipio de, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

26/11/2015

05/12/2015, 11:00 horas

04/12/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 12/12/2015, 11:00 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N58-15 Boulevard Santiago Ixcuintla, en el Municipio de Santiago Ixc., Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

26/11/2015

05/12/2015, 12:00 horas

04/12/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 12/12/2015, 12:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N59-15 Construccion de Boulevard de Acceso a localidad 1ra Etapa, en el Municipio 
de Tecuala Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

26/11/2015

05/12/2015, 13:00 horas

04/12/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 12/12/2015, 14:00 horas

CONVOCATORIA 
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACIONES PÚBLICAS NACIONALES
RESUMEN DE CONVOCATORIA 024-2015

De conformidad con lo previsto en la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los interesados a participar en las Licitaciones Públicas Nacionales 
número LO-918004999-N43-15, LO-918004999-N44-15, LO-918004999-N45-15, LO-918004999-N46-15, LO-918004999-N47-15, LO-918004999-N48-15, LO-918004999-N49-15, LO-
918004999-N50-15 y LO-918004999-N51-15, (en segunda convocatoria), cuyas bases de participación, se encuentran disponibles para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y 
http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 70, colonia Burócratas Federal, código postal 63170, teléfono (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, en 
Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles, acorde a lo siguiente. 

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N43-15

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Modernización del Boulevard Prof. Jorge Tisnado Galindo, en el municipio de Ahuacatlán, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

24/11/2015, 09:30 horas

23/11/2015, 09:00 horas

01/12/2015, 09:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N44-15 Modernización de camino: ECF -15 – Pescadero. Incluye ramal a Francisco Villa, en el municipio de Rosamorada, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

24/11/2015, 11:00 horas

23/11/2015, 09:00 horas

01/12/2015, 11:00 horas

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N45-15 Modernización de camino: E.C.FED. 200-Cofradia de Chocolón; en el municipio de Xalisco, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

24/11/2015, 12:30 horas

23/11/2015, 09:00 horas

01/12/2015, 12:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N46-15 Modernización del camino Reforma Agraria – El Corte; en diversos municipios del Estado de Nayarit

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

24/11/2015, 14:00 horas

23/11/2015, 09:00 horas

01/12/2015, 14:00 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N47-15

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Modernización de camino E.C.FED. 200-Altavista; en el municipio de Compostela, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

25/11/2015, 09:30 horas

23/11/2015, 09:00 horas

02/12/2015, 09:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N48-15

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Modernización de camino: E.C.FED. 200-Cumbres de Huicicila; en el municipio de Compostela, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

25/11/2015, 11:00 horas

23/11/2015, 09:00 horas

02/12/2015, 11:00 horas
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Pedro Bernal/ gente y Poder 
TECUALA.- El primer edil tecualense 

alertó a la población en especial a las 

gentes de campo porque el huracán 
SANDRA, podría traer fuertes lluvias 
este fin de semana y lo dijo en especial 

para los que se dedican a la agricultura,  
donde podría ocasionar perdidas 
mayores en sus siembras,  eso como 
consecuencia puede suceder, esto es 
con mucho razonamiento y preocupación 
como es para el presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, en relación a 
estos fenómenos meteorológicos.

En varias estaciones de radio 
y televisión mexicana, y a través 
de las redes sociales no dejan de 

estar poniendo alertas de prevención 
conforme va avanzando este huracán, 
que podría como ya lo mencionamos 
traer fuertes lluvias para la zona 
norte de Nayarit, antes de cerrar esta 
edición la situación actual hasta las 
21: 30 horas de este miércoles 25 de 
noviembre era de categoría 3 en la 
escala Saffir – Simpson se convierte 
en el huracán más intenso del pacifico 
nororiental  que se tenga registro en 
el mes de noviembre.  

Aviso preventivo 
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Descripción de la licitación No. LO-918004999-N49-15

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Modernización del camino San Leonel-El Ermitaño; en el municipio de Santa Maria del Oro, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

25/11/2015, 12:30 horas

23/11/2015, 09:00 horas

02/12/2015, 12:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N50-15

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Construccion de Puente Vehicular Rancho Viejo, ubicado sobre la carretera Durango-Tepic; en el municipio 
de El Nayar, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

25/11/2015, 14:00 horas

23/11/2015, 09:00 horas

02/12/2015, 14:00 horas

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de proposiciones

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N51-15 Construccion de Puente Vehicular Atonalisco, sobre la carretera Durango-Tepic; en el municipio de El Nayar, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

21/11/2015

25/11/2015, 17:00 horas

23/11/2015, 09:00 horas

03/12/2015, 14:00 horas

“Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el 
programa”, “Esta obra fue realizada con recursos públicos federales”.

TEPIC, NAYARIT, A 26 DE NOVIEMBRE DE 2015
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

CONVOCATORIA 

*Esta tarde del miércoles 25 de noviembre 
Huracán Sandra se convierte en categoría 3 
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TECUALA.- Reunidos en el 
salón de un  hotel del municipio 

de Acaponeta, dirigentes, 
militantes, legisladores (as) 
y regidoras, del Partido de la 
Revolución  Democrática PRD, 
de los municipios de Tecuala 

Huajicori y Acaponeta, donde 
ademas degustaron un sabroso 
desayuno llevaron a cabo el 
evento del Día Internacional de 
la “NO VIOLENCIA CONTRA 

LA MUJER” que se celebra 
el 25 de noviembre,  con la 
participación del diputado, 
Pavel Jarero,  la diputada 
Sonia Noelia Ibarra Franquez, 

el ex senador,  y líder del PRD 
estatal Francisco Castellón 
Fonseca, la secretaria general 
Beatriz mitre Ayala, la regidora 
Ana Elsa Jiménez Huerta de 

Tecuala, la presidenta del 
comité municipal del mismo 
municipio del partido antes 
mencionado Brenda García, 
Yesenia Espinosa de Lora,  

el regidor perredista Raudel 
Mitre, y muchas mujeres más 
en ese gran evento llevado a 
cabo por el partido del PRD 
estatal y municipal.

“ E L  D I A D E  H O Y 
E S  U N A A C T I V I D A D 
CONMEMORATIVA DEL DIA 
LIBRE Y SIN VIOLENCIA 
PARA LAS MUJERES” fue 
lo que comentó el maestro 
Castellón Fonseca, en relación 
a esa reunión, Beatriz Mitre, 
en su  entrevista dijo: “EN 
EL PRD es un tema que nos 
ocupa mucho es un problema 
que realmente padecemos 
todas, la violencia también 
es política cuando no votan 
por ti o cuando no te quieren 
candidatear un cargo porque 

eres mujer  hay muchos tipos 
de violencia que padecemos 
y estamos haciendo nuestros 
esfuerzos para tratar de hacer 
conciencia  a la sociedad 
de que esto no está bien 
queremos la igualdad de 
hombres y mujeres físicamente 
no somos iguales pero somos 
seres humanos ambos con 
capacidades intelectuales 
similares y podemos hacer 
mucho por la sociedad igualdad 
para todos de la religión que 
seamos del sexo que seamos 
y de la condición que sea”. 

Día Internacional de la “No violencia 
contra las mujeres” legisladores y 

regidores del PRD del norte de Nayarit
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1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

311 146 83 49

INICIA PROXIMO 
CURSO  COSTO $2900 
TOTAL, 50% AL INICIO 

Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Compostela

*En los 20 municipios

Compostela, Nayarit.-  La 
tradicional marca de café "Cerro 
Azul" nuevamente encabeza la 
Expo-Cafe Compostela 2015, 
instalada en el marco de las fiestas 
del Señor de la Misericordia,  por lo 
que su propietario Efrén Martínez 
Esparza invita a las familias de 
esta Ciudad, así como a visitantes 
a disfrutar del rico aromático y de 
las noches bohemias cantando 

con el Karaoke, cuyo estand se 
ubica en el Andador Coronado a 
un costado del Mercado Municipal.

 En esta Expo-Café también 
participan otras mini-empresas, 
como Café Madoni, café Cactlán, 
Café Molote, café Las Golondrinas 
y Café Lima del Sol, cuyos 
negocios también se encuentran  
en el andador Coronado, una 

forma en que las mini empresas 
familiares, manifiestan la calidad 
del aromático que elaboran, cien 
por ciento orgánico y con su 
estricta altura, cuyo interés es 
que los visitantes y las familias 
que acuden a estos festejos 
conozcan la calidad del café que 
se produce en la parte alta del 
municipio de Compostela.

En el estand de Café Cerro Azul, 
Efrén Martínez Esparza, en esta 
ocasión expone su producto, en 
grano tostado y molido en envase 
de un 1/4, 1/5 y de un Kilo, a precios 
accesibles al público consumidor 
y al igual que el resto de marcas 
de café que son impulsadas por 
las familias, González Morales, 
familia Plascencia Espíndola y 
Familia Plascencia González 
han tenido excelente resultados, 
ya que estos negocios no solo 

son visitados por la gente de 
Compostela, sino también por el 
turismo que acude a los festejos 
del Señor de la Misericordia y 
con ello demuestran su liderazgo 
en la elaboración de cafés, por 
su calidad de altura, orgánico  y 
por su aroma.

Cabe destacar que Café Cerro 
Azul los espera en su stand y 
que al igual que  el resto de las 
empresas familiares mencionadas 
se  ubica en el Andador Coronado a 
un costado del Mercado Municipal, 
donde serán atendidos como se 
lo merecen.

La marca “Cerro  Azul” muestra su liderazgo 
en la Expo Café de Compostela 2015 

Proyecto de “Nayarit Confía” adhiere a 
miles de Ciudadanos: Néstor Aguayo   
Compostela, Nayarit.- Día tras 

día, mucha gente se está adhiriendo 
a “Nayarit Confía” no solo en el 
Municipio de Compostela, sino en 
toda la entidad, porque ven en esta 
organización la esperanza de tener 
una entidad con mejor desarrollo 
y con oportunidades para todos, 
expreso el ex dirigente campesino, 
Néstor Aguayo Durán.

En este sentido, dijo que a 
través de las acciones que vienen 
impulsado la citada organización se 
está recuperando la confianza de los 

nayaritas, además—afirmo-- nuestro 
líder nacional de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC) Manuel 
Humberto Jiménez Cota, nos pone 
el ejemplo con trabajo y con hechos 
reales.

Y agregó: “a través 
de su gestión hay 
resu l tados ,  como 
la  ins ta lac ión de 
Financiera Rural, con 
programas federales 
de apoyo al campo y 
carteras vencidas y 
en muchas cosas que 

nunca antes los productores habían 
tenido en Nayarit, preciso

Yo creo que Nayarit Confía, como 
organización civil   está jugando un 
papel importante para los Nayaritas—

 En esta ocasión participan 6 microempresas que al igual 
que “Cerro Azul” están  organizadas  y constituidas, en 

cuya expo-café  muestran su producto de calidad, cien por 
ciento orgánico, aroma y  estricta altura. 
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asevero-- y eso no da la confianza 
de que el día de mañana tendremos 
que salir adelante con hechos. 

En cuanto a la respuesta otorgada 
por el sector campesino a “Nayarit 
Confía”, Aguayo Durán, dijo que es 
positiva y halagadora, porque durante 
la toma de protesta a la federación 
agronómica de la CNC  se mostró  
la adhesión de 34 ejidos de los 
Municipios de Puerto Vallarta, Bahía 
de Banderas y Compostela, en cuyo 
evento públicamente manifestaron 
que el Senador y dirigente nacional 
de la CNC será el candidato de los 
nayaritas a quien le desearon éxito, 
además  prometieron brindarle su 
respaldo en tiempo y forma al proyecto 
“Nayarit Confía” 

Más adelante Aguayo Duran-
sostuvo- que el ambiente político 
es saludable y favorable, porque  
en las comunidades  y hasta en los 

lugares más inhóspitos  de la entidad  
el proyecto de “Nayarit Confía” 
tiene mucha aceptación, se siente 
el apoyo sincero de la gente y eso 
hace grande a esta organización civil 
que abandera no solo las causas 
de los Campesinos sino de todos 
los sectores de la población, indicó.

   ¿Tiene algún proyecto político 
en especial para el 2017, Néstor 
Aguayo? 

Hasta ahorita no hay nada—
sostuvo—el único proyecto especial 
que tengo, es que gane mi Gallo, 
y una vez que él se consolide, 
nos dará algunas indicaciones que 
seguiremos respetando los tiempos, 
las formas y a todo  mundo, porque 
el objetivo principal es hacerlo llegar 
y posteriormente veremos, si le 
entramos o no, por el octavo Distrito, 
porque las calabazas en el camino 
se acomodan solas, concluyó.        
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*Luego de que FEPADE solicitara su aprehensión

* CNDH; no menciona a Castillo, 
señalado como responsable intelectual
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2 meses y medio duró en su cargo 
en la Secretaría de Gobernación. 
La distribución de tarjetas Premia 
Platino hunden al -hasta ayer- 
vocero del Partido Verde.

Arturo Escobar, quien se 
desempeñaba desde el pasado 9 
de septiembre como subsecretario 
de Prevención y Participación 
Ciudadana de la Secretaría de 
Gobernación, renunció a su cargo 
este miércoles por la noche, luego 
de darse a conocer que la Fiscalía 
Especializada para la Atención 
de Delitos Electorales (FEPADE) 
de la PGR solicitó a un juez girar 
una orden de aprehensión en su 

contra. 

En una carta dirigida a “la opinión 
pública”, el ahora ex funcionario 
explicó que “he notificado a la 
Secretaría de Gobernación la 
decisión de separarme del cargo 
que venía desempeñando”.

“Lo anterior con el objetivo de 
facilitar el adecuado curso de las 
investigaciones, y de contribuir a 
que el proceso se conduzca con 
absoluta transparencia. Esto no 
obstante que hasta el momento 
no he sido requerido por ninguna 
autoridad judicial”, indicó.

“Rechazo las imputaciones 
en mi contra, y expreso mi plena 
confianza en que se esclarecerán 
los hechos y se confirmará mi 
inocencia“, finalizó.

Sobre el caso, la PGR informó 
en un comunicado que “se consignó 
la Averiguación Previa relacionada 
con presuntos delitos electorales 
cometidos por un dirigente de un 
partido político y empresarios por 
las aportaciones en dinero y en 
especie cuando existe prohibición 
legal para ello, contemplado en 
el artículo 15 de la LGMDE. Así 
como por el diverso contemplado 

en el artículo 7 Fracción XXI, 
relativo a proveedores no 
autorizados por la autoridad 
administrativa (Instituto 
Nacional Electoral)”.

“En términos de lo 
dispuesto por el artículo 
142, párrafo segundo del 
Código Federal de Procedimientos 
Penales, el Juez tiene diez días, 
contados a partir de la radicación 
del expediente, para ordenar o 
negar la orden de aprehensión. 
La Procuraduría General de la 
República será respetuosa de la 
resolución que en su momento 

llegue a determinar el órgano”, 
abundó.

Hace unas semanas, el líder 
del Partido Verde aseguró que 
permanecería en el cargo en la 
Segob hasta que el presidente 
Enrique Peña Nieto lo decidiera. 
Hoy cambió todo.

arma cerca de sus cuerpos”. Por el contrario, 
“se observaron palos y no armas de fuego 
cortas o largas, lo que permite considerar 
que los occisos se encontraban desarmados”.

Sin embargo, en estos casos la Comisión no los 
consideró casos de ejecución extrajudicialporque, 
según González, no pudo probarse que hubo 
“intencionalidad” por parte de los policías 
federales de ejecutarlos.

Eslava explicó que en el caso de las cinco 
personas, a pesar de que hay fotografías que  
muestran a cuatro de ellas abrazadas sobre el 
suelo, una de estas con el cráneo reventado 
y los sesos expuestos, identificados por sus 
familiares como la familia Madrigal, “no se tuvieron 
elementos técnicos para poder determinar la 
posición víctima-victimario”.

El único caso de ejecución extrajudicial 
que reconoció la Recomendación 3VG/2015 
es la de “una persona que no portaba armas, 
que quienes le dispararon fueron los policías 
federales aun cuando el occiso gritó que no 
se encontraba armado y alzó las manos en 
señal de rendición”.

Ambos funcionarios, no obstante, tampoco 
respondieron a la interrogante difundida en el 
reportaje “Fueron los federales”, publicado en 
este portal, en el que se señala que 7 de los 
cadáveres fueron trasladados a tres ciudades 
distintas: Morelia, Lázaro Cárdenas y Zamora, 
como lo prueban las actas de defunción.

Tampoco respondieron porqué en el segundo 
evento su investigación no probó que hubo 
siembra de armas o manipulación de la escena 
en el caso de las víctimas de la camioneta 
blanca, si hay evidencias fotográficas de que 
así ocurrió.

La CNDH presentó su investigación casi 
once meses después de acaecidos los hechos, 
y según ésta se basó en el trabajo de un equipo 
de “medicina forense, criminalística, criminología 
, planimetría y psicología”.

Ejecución y fuerza 
excesiva en Apatzingán

La Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH) dio a conocer su investigación sobre 
los dos eventos acaecidos en Apatzingán el 6 
de enero de 2015, Michoacán, en los que “se 
acreditó” que la Policía Federal (PF) actuó con 
“uso excesivo de la fuerza”, lo que provocó la 
“privación de la vida de cinco personas, así 
como la ejecución extrajudicial de una más”.

En conferencia de prensa, Luis Raúl 
González Pérez, presidente de la institución, e 
Ismael Eslava Pérez, primer visitador general, 
informaron que en el segundo hecho, ocurrido 
en avenida Constitución a las 7:40 am, se 
cometieron “violaciones graves de derechos 
humanos” por parte de la PF con el saldo 
de muerte citado, por lo que generaron la 
Recomendación 3VG/2015 al Comisionado 
Nacional de Seguridad, Renato Sales Heredia.

En la Recomendación, no obstante, no 
se menciona a Alfredo Castillo, entonces 
Comisionado Federal de Seguridad en Michoacán, 
y actual presidente de la Comisión Nacional del 
Deporte (CONADE), señalado por las víctimas 
como responsable intelectualde los hechos.

González Pérez declaró al respecto que  
“nosotros no estamos deslindando a nadie, se 
tiene que investigar”.

De igual manera, por hechos violatorios 
que “no se consideraron violaciones graves a 
derechos humanos”,  la Comisión dirigió dicha 
Recomendación  al Secretario de la Defensa  
Nacional (Sedena), Noé Sandoval Alcázar, al 
gobernador michoacano Silvano Aureoles, y 
al presidente municipal de Apatzingán, César 
Chávez Garibay.

Del primer evento, la CNDH se 
refiere a que fue un “operativo” al 
que acudieron 44 policías federales 
y 287 militares porque “les fue 
informado que se encontraba 
un grupo de personas armadas” 
en la Presidencia Municipal de 
Apatzingán, en referencia al 

grupo de autodefensas que se encontraban 
en plantón.

El informe señaló que hubo 18 civiles 
lesionados, de los cuales “8 personas fueron 
lesionadas innecesariamente”, hubo 2 policías 
heridos y “una persona perdió la vida por un 
hemotórax secundario a laceración de ambos 
pulmones que le fue ocasionada por traumatismos 
torácicos profundos”.

Con respecto a esta persona, el documento 
refirió que la Procuraduría General de Justicia 
del estado de Michoacán (PGJEM) se negó a 
“proporcionar las impresiones fotográficasrelativas 
a la necropsia” del  cadáver, lo que hubiera 
ayudado a determinar “el objeto que le ocasionó 
la muerte”

Además mencionó que en este evento, 
30 de los 44 civiles detenidos manifestaron 
que se les detuvo en lugares distintos al del 
Palacio Municipal.

Con respecto al primer evento, se le 
inquirió a González las razones por las que 

en larecomendación a la Sedena no integraron 
las declaraciones de la causa penal 3/2015-I 
en la que civiles en el plantón afirman que 
tanto policías federales y militares irrumpieron 
disparando al plantón, según se documentó en  
el reportaje “Apatzingán: también fueron los 
militares”, publicado en este portal.

González argumentó que “desde luego se 
revisaron las causas penales y se hizo un 
análisis puntual” de las mismas, sin responder 
el porqué de la ausencia de tales hechos.

De igual forma se cuestionó porqué aseguraban 
que el plantón estaba armado, si el juez Jorge 
Wong, de Uruapan, había liberado a 43 de las 
44 personas porque no encontró evidencias de 
que esas armas pertenecieran a estos.

El primer visitador, Eslava Pérez, sin embargo, 
manifestó que el juez tampoco afirmaba quelas 
armas hubieran sido sembradas, por lo que así 
lo consideraron en su narración de hechos.

Con respecto al segundo evento, acaecido 
a las 7:46 horas del 6 de enero en avenida 

Constitución, la CNDH asegura que 
“hubo un enfrentamiento” entre la 
Policía Federal y autodefensas en el 
que “fallecieron 9 personas”.

Cuatro de las personas presentaron 
“27,7,7 y 8 lesiones por proyectil de arma 
de fuego”, afirma el reporte. Precisa 
que “los occisos no poseían armas 
de fuego y tampoco se encontró algún 

Nacional

Arturo Escobar renuncia a la Segob
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Homicidas del profesor Ramsés 
Peña son trasladados al Penal

Tepic, Nayarit.- De acuerdo a 
cifras del Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad, 
Nayarit continúa en los primeros 
lugares de menor incidencia delictiva, 
siendo el segundo lugar, tan solo por 
debajo del Estado de Campeche. 

Pese a estar rodeados de estados 

como Jalisco con 9817 delitos, 
Sinaloa con 1646, Durango 2818, 
Zacatecas 1352; Nayarit se mantiene 
con 452 delitos cometidos al mes 
de Octubre del presente; lo que 
refuerza lo dicho por los mismos 
ciudadanos. 

Como se recordará, de acuerdo a 

la encuesta nacional de percepción 
de seguridad (ENVIPE) que el INEGI 
realiza año con año; los mismos 
ciudadanos, aseguran sentirse más 
seguros en la entidad; poniendo a 
la entidad por debajo de la media 
nacional (73.2%) con un 55.5%.

El Fiscal General Edgar Veytia, 

destacó al respecto que son estos los 
resultados por los que el Gobierno de 
la Gente trabaja día a día, dejando 
claro que se lucha de manera frontal 
contra la delincuencia, la impunidad 
y la injusticia.

“Los Nayaritas merecen sentirse 

protegidos, en paz y tranquilos; 
la estrategia es clara y ayuda a 
la gente; la Policía Nayarit está 
lista para continuar cuidando a 
tú familia con honradez, lealtad, 
honor y valor”; concluyó el Fiscal 
Edgar Veytia. 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia informó que derivado 
de una exhaustiva investigación por 
elementos de la Policía Nayarit División 
Investigación; se logró capturar a 
tres personas relacionadas en el 
homicidio de Ramsés Peña Barrios. 

Los detenidos fueron identificados 
como Eva Yadira Guardado Cortez, 
de 32 años de edad, originaria de La 
Yesca; Roberto Pinedo Ortiz, de 45 
años de edad, y Audel Cruz Pérez 
de 61 años de edad; todos vecinos 
de Tepic. 

Como se recordará el pasado 
21 de noviembre del presente, 
en el camino que conduce del 
Fraccionamiento Villas del Parque 

Nayarit segundo lugar nacional 
en menor incidencia delictiva 

* Eva Yadira Guardado Cortez, Roberto Pinedo Ortiz y Audel Cruz Pérez; 
fueron consignados ante el Juez Cuarto, por su probable responsabilidad 

penal en la comisión del delito de Homicidio Calificado. 
* El Fiscal Edgar Veytia, señaló que con acciones como ésta se refrenda 

su compromiso con la sociedad de llevar justicia a la víctima y su 
familia. Aseguró se pedirá la pena máxima para los detenidos. 

*Su esposa presuntamente planeó el homicidio…

* Estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad, refuerzan lo dicho por los Nayaritas en la encuesta nacional 
de percepción de seguridad (ENVIPE) del INEGI; hoy se sienten seguros 

en la entidad. 
* El Fiscal General, al respecto aseguró que “la estrategia es clara y 

ayuda a la gente; la Policía Nayarit está lista para continuar cuidando a 
tú familia con honradez, lealtad, honor y valor”.

al Fraccionamiento Villas del Molino; 
dos sujetos interceptaron el vehículo 
en el que circulaba el hoy occiso, 
en compañía de Yadira Guardado 
su esposa. 

Los sujetos se acercaron al vehículo 
marca Ford, tipo Expedition, color 
tinto, modelo 1997, con placas de 
circulación RFH-61-74 del Estado 
de Nayarit; comenzando a disparar 
contra Ramsés Peña, dándole muerte 
en el lugar y posterior huir a bordo 
de una camioneta, propiedad de 
uno de los responsables (prófugo).

Durante las investigaciones se 

esclareció que la esposa del hoy 
occiso, acordó con el detenido Roberto 
Pinedo -a quien conocía de algunas 
ocasiones que la habría llevado a la 
sierra, pues es de oficio taxista-; de 
entregarle la cantidad de $100, 000 
mil pesos a cambio de darle muerte 
a su esposo; mismo que a su vez, 
contrató a Audel Cruz y un sujeto 
más -plenamente identificado-; para 
asesinar a Ramsés Peña Barrios.  

Por lo anterior, los detenidos fueron 
consignados ante el Juzgado Cuarto 
de primera instancia del ramo penal 
con sede en Tepic; por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 

del delito de Homicidio Calificado, 
relacionados en el expediente 727/15; 
siendo trasladados al penal Venustiano 
Carranza, donde esperarán que el 
Juez determine su situación legal. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
mencionó al respecto que no se 
baja la guardia en el combate a 
la delincuencia, y aseguró que la 
Fiscalía solicitará al Juez la pena 
máxima para los detenidos, pro 
el crimen cometido; dijo que “con 
acciones como ésta el Gobierno de 
la Gente refrenda su compromiso 
con la sociedad de garantizar la 
seguridad de los nayaritas”.
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Villa Hidalgo está preparado con 
agua suficiente: Manuel González 

Destapa Emilio González como probables 
candidatos a diputado por el XII distritos, 

a Chavelo Beltrán y a Elías Salas
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Andando allá 
por las tierras del “Prieto Crispín” 
nos encontramos al ex diputado 
local Emilio González Benítez, a 
quien consideramos el político con 
mayor capacidad para reconquistar 
la diputación que hoy se encuentra 
en manos de la oposición.

Tras el saludo habitual Milito, 
como es mayormente conocido en 
el poblado de referencia, dijo que 
no se sentía seguro, “no me siento 
con muchas ganas de participar, 
luego que considero que hay muchos 
delante de mí, ahí tenemos por 
ejemplo a ese muchacho de Yago, 
que fue regidor; refiriéndome de 
manera concreta a Chávelo Beltrán, 
o el mismo Elías Salas Ayón. Yo 
prefiero esperarme tantito, ya que 
considero que en este momento hay 
que esperar que nuestro partido 
destape al candidato a gobernador 
para entonces si echarle toda la 
carne al asador”.

Este reportero en respuesta 

comentó que de las dos personas 
que nombra, quien tiene mayores 
posibilidades es Chávelo Beltrán, 
luego que a juicio del reportero 
porque ha escuchado los 
comentarios del campesinado 
Elías Salas, nada tiene que hacer 
en una campaña política luego 
del pésimo desempeño que tuvo 
como regidor, donde a la gente de 
escasos recursos se le escondía 
para no entregarle un apoyo, y 
de eso damos fe, luego que a la 
sala de cabildo llegara una pareja 
de ancianos buscando al regidor 

por Villa Hidalgo, argumentando 
que los había mandado Sandra, 
asegurando que su marido se 
encontraba en la sala de regidores 
de la presidencia municipal.

Aunque retomando el tema, 
Chávelo es un elemento muy 
bueno con el único defecto que 
es mayormente conocido en la 
zona serrana de nuestro municipio 
más no en todo el XII distrito. En 
el tema del campo que es donde 
mayormente se desenvuelve Emilio 
González, este dijo que la siembra 
de maíz, de arroz, y de sorgo, 
puede esperarse unos días, el 
problema es con la siembra de 
frijol, ya que nada más le queda 
este mes para sembrar así como 
otro cultivo delicado es la hortaliza 
ya que estas son susceptibles a 
los nublados y a las lluvias, pero 
en lo que refiere a los cultivos de 
maíz, sorgo, y arroz estos nos 
pueden esperar hasta 15 días. 
Señaló el agricultor y político de 
la margen izquierda del río, Emilio 
González Benítez.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Entrevistado 
el director del Siapa en la comunidad 
de Villa Hidalgo, Manuel González, 
éste mencionó que la situación en 
aquel poblado de la margen izquierda 
del río no está muy boyante, luego 
que la captación de dinero el día 
de hoy miércoles 25 de noviembre 
fue de apenas  dos mil 306 pesos.

Los meses más malos, explicó, 

son los meses de septiembre, 
octubre noviembre y diciembre, ya 
que los usuarios se encuentran sin 
dinero, ya que apenas comienza a 
haber trabajo en el campo. Manuel 
González, manifestó que si no fuera 
por el decidido apoyo que les brinda 
la presidenta municipal Fátima del 
Sol, al Siapa de Villa Hidalgo, sabrá 
Dios como nos ande yendo con el 
pago del personal.

Manuel, pregunto el reportero, ¿se 

están aplicando los cortes de agua 
a los usuarios morosos?, “No, mira 
en este momento no, porque traigo a 
todo el personal ocupado con la obra 
de la ampliación de drenaje, anda 
una moto conformadora haciendo 
las zanjas para la ampliación de la 
red del drenaje sanitario, y estamos 
aprovechando la excavación para 
meter de una buena vez la red de 
agua entubada en las colonias Villa 
de Guadalupe y San Martín.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Semilla en 
mal estado fue la que entregó a los 
campesinos Elías Salas Ayón, por 
eso opté por devolvérsela, dijo a 
quienes lo escuchaban el Ingeniero 
Saúl Larios, este fin de semana.

El también empleado de Sagarpa, 
y miembro distinguido del grupo del 
movimiento el agrarista Gascón 
Mercado, mencionando que él como 
muchas otras personas solicitó el 
préstamo del frijol para sembrarlo 
en sus parcelas, pero que al abrir 
los costales en la parcela se dio 
cuenta que el frijol se encontraba 
completamente sucio, lleno de 
impurezas, “por lo que decidí no 
arriesgarme a sembrarlo y opté 
por devolvérselo no a Elías, sino 
a su esposa Norma, quién es al 
parecer la que lleva las riendas 
en el Crean, ya que Salas Ayón 
jamás se encuentra en las oficinas, 
llevándole mitotes al gobernador 
de la entidad, como solía hacerlo 
cuando fungió como regidor en el 
periodo de Pavel Jarero Velázquez”.

En otro orden de ideas, Federico 

Langarica, asegura que Elías 
Salas, además de haber hecho 
componendas con Sergio González 
García al entregarle 125 sacos de 
50 kilos de semilla de frijol, para 
que lo apoye con su estructura en 
su pretensión de ser presidente 
municipal en el 2017, no quita el 
dedo del renglón aseguró Langarica 
Chavarin, y ahora anda negociando 
el pago del seguro catastrófico de 
los mangueros a cambió de que le 
den su voto en el 2017 en caso de 
que resulte candidato a presidente 
municipal. Por eso no ven a Elías 
Salas en el Crean, porque este anda 
en campaña pidiendo nada más a 
los productores de mango que los 
ayudaría, a que les agilizaran el pago 
del seguro catastrófico, nada más 
que pide que no lo balconeen, este 
es un trato de hombres, les dice, 
déjense ayudar ahorita ustedes 
guardando silencio y posteriormente 
me devuelven el favor cuando yo 
los necesite.

Así las cosas en este juego de 
Juan Pirulero, donde en tierra de 
ciegos el tuerto es rey y el pelón 
se hace trenzas.

Por esa razón se suspendieron los 
cortes de agua a usuarios morosos, 
porque queremos apresurar la obra 
de ampliación de las redes de agua 
potable y alcantarillado, y es que 
queremos asegurar el suministro 
de agua al poblado ahora que se 
aproxima la temporada vacacional 
de fin de año”.

Afor tunadamente ,  d i jo  e l 
declarante, con la rehabilitación que 
se le dieron a los pozos profundos 
rehabilitación en la que también tuvo 
mucho que ver la señora presidenta 
municipal Fátima del Sol, ya que 
además de rehabilitar los pozos 
profundos se le dio mantenimiento 
a las bombas succionadoras de 

agua, incluso una de ellas se compró 
nuevecita. Explicó finalmente el 
ex regidor en el periodo de Sergio 
González, Manuel González. 

La semilla que recibió para 
sembrar en el Crean estaba podrida

Denuncia el ingeniero Saúl Larios…

* “Por eso se la devolví a Sandra, esposa de Elías 
Salas”, dijo


